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Radar

PorTaL da TranSParÊnCia
aos poucos as 

coisas estão indo ao 
seu devido lugar. o 
cidadão pode através 
do PorTaL da TranS-
ParÊnCia do site das 
Prefeituras, ver onde o 
seu prefeito destina os 
recursos do  seu muni-
cípio. Cada cidadão é o 
fiscal de seu município. 
os ganhos devem ser 
lícitos e transparentes. 

Caixa abre 
concurso público; 
salário de até R$ 8 mil

a Caixa econômica Federal abriu concurso pú-
blico para formação de cadastro de reserva para os 
cargos de técnico bancário, engenheiro agrônomo, 
civil, elétrico e mecânico e para médico do traba-
lho. os editais foram publicados no diário oficial da 
União da última quinta-feira (23). os interessados 
devem se inscrever até o dia 11 de fevereiro no site 
do Cespe/UnB. as inscrições são de r$ 37 e r$ 74.

Unopar
Foi realizado com o tradi-

cional sucesso de inscritos no 
último domingo (26), o Vesti-
bular 2014 da UnoPar, sob a 
coordenação do competente 
SiLVio Zanin. São 24 cursos 
que a universidade oferece, o 
que faz o crescimento do nú-
mero de alunos e a grande pro-
cura pela instituição. Parabéns! 

FiSCaLiZaÇÃo eFiCienTe
a Polícia Civil, por meio das 

delegacias de Maravilha, Cunha Porã 
e iraceminha, com a participação 
do Ministério Público da Comarca 
de Maravilha, da oficial da infân-
cia e juventude de Maravilha, e do 
Conselho Tutelar do município de 
iraceminha/SC, realizaram na noite 
da última sexta-feira (24) mais uma 
fiscalização nos estabelecimentos 
comerciais de vendas de bebidas 
alcoólicas nas cidades de iraceminha 
e Maravilha. o objetivo foi verificar a 
regularidade do funcionamento dos 
estabelecimentos de diversões quan-
to à venda de bebidas alcoólicas, para 
se evitar a venda indevida à crianças 
e adolescentes. o resultado foi o 
fechamento de estabelecimentos que 
não cumpriram a legislação em vigor. 
Parabéns às autoridades pela austera 
eficiência nos cargos e funções. 

FLOR DO 
SERTÃO

no próximo domingo (02) 
acontece a 7ª Festa de nossa 
Senhora dos navegantes e 
São Brás no município. na 
manhã de domingo have-
rá a bênção dos barcos, da 
água e da garganta, com 
missa às 10h. São esperados 
mais de 50 barcos de toda 
a região... Bom programa! 

Divulgação/ Polícia Civil

Fotos: Divulgação

Parabenizamos a administração 
Municipal por aceitar a sugestão da 
CdL/associação empresarial de 
Maravilha e indicação do partido 
democratas quanto ao nome do novo 

secretário de indústria, Comércio e 
Turismo, olacir Broetto. experien-
te e com uma conduta ilibada na 
sociedade, temos a certeza do seu 
sucesso na condução dos trabalhos. 

a classe empresarial maravilhense 
merece uma atenção especial e o 
novo secretário tem todas as con-
dições de atender os anseios desta. 
Felicidades na gestão, conte conosco!

FELIZ ESCOLHA
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Wolmir Hübner
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Lições de vida
Não dê importância à idade de 

seu corpo físico: seja sempre jovem 
e bem disposto espiritualmente. 
A alma não tem idade. A mente 

jamais envelhece. Mesmo que 
o corpo assinale os sintomas 
da idade física, mantenha-

se jovem e bem disposto! 

BOATE KISS
na última segunda-feira (27) 

fez um ano do incêndio na boate 
Kiss, em Santa Maria, rio Grande 
do Sul. o incêndio que gerou o 
maior processo criminal da história 
da justiça no estado com mais 
de 12 mil páginas até agora. os 
donos da casa noturna, elissandro 
Spohr e Mauro Hoffmann, e dois 
integrantes da banda Gurizada 

Fandangueira, Marcelo de jesus dos 
Santos e Luciano Bonilha Leão, vão 
responder por homicídio doloso na 
categoria eventual, por 242 mortes. 
o caso está nas mãos do juiz Ulysses 
Fonseca Louzada da primeira Vara 
Criminal de Santa Maria. após um 
ano da tragédia, o magistrado ainda 
colhe depoimentos dos sobrevi-
ventes do incêndio. o advogado 

da associação dos Familiares de 
Vítimas e Sobreviventes da Tragé-
dia de Santa Maria, Luiz Fernando 
Smaniotto, afirma que a boate Kiss 
funcionava de forma irregular e 
que os órgãos públicos municipais 
foram omissos. infelizmente, foram 
ceifadas vidas de jovens cheios 
de sonhos, inclusive com vítimas 
aqui da nossa cidade e região. 

FORMATURA
Foi realizada no último sábado (25), a formatura da 12ª turma de Pedagogia da Universidade do oeste de Santa Ca-

tarina (Unoesc) de Maravilha, nas dependências do Maravilhas Park Hotel. 27 alunas receberam o certificado de con-
clusão do curso, em cerimonial muito bem organizado, e que teve a presença de autoridades locais e regionais, além da 
paraninfa da turma, a competente professora diLVa BerToLdi BenVenUTTi e da patronesse iVone KLaUCK, junta-
mente com as professoras homenageadas SiLVana BedUSCHi da SiLVeira e janeS CereSer KoniG. ParaBÉnS! 

INICIA HOJE
itaipu rural show inicia hoje (29) e se estende até 

sábado (1º). São mais de 330 empresas expositoras dos 
mais variados segmentos ligados ao agronegócio. Como 
frisamos em nossa última edição, vale a pena confe-
rir. Pinhalzinho é muito organizado nas suas feiras e 
eventos realizados no município, o convite está feito! 

MerCado 
aLTaS HoraS

Com trabalho do prezado 
ViTor LUdWiG, sua família e 
seus dedicados funcionários, 
acompanhamos o início de 
atividades e seu constante cres-
cimento, aliás, fruto de trabalho 
e perseverança. Prova aí está do 
sucesso desta empresa. Com 
uma enorme edificação, em local 
privilegiado, muito em breve es-
tará em sede própria, com todo o 
merecimento. Parabenizamos a 
todos que integram esse acolhe-
dor mercado, e a cada dia vemos 
o crescimento do grande numero 
de clientes. Um abraço a todos! 

PROFISSIONALIZANDO
a Secretaria de assistência Social, por meio do Centro de 

referência de assistência Social (CraS), disponibiliza mais 
quatros cursos em áreas diferenciadas, que já estão com ins-
crições abertas. as mesmas podem ser feitas junto ao CraS de 
Maravilha. São os cursos de assistente de cabeleireiro, auxiliar 
financeiro, recepcionista e mecânico de máquinas indus-
triais. É importante a profissionalização em todas as ativida-
des que se encontram no mercado de trabalho. os cursos são 
gratuitos e visam o melhoramento de nossa mão de obra. 

ParCeria
o SiSTeMa 103 de 

rÁdioS foi parceiro do 1º 
Concurso de fotografia “de 
olho na Água”, promovido 
pelo Comitê de Gerencia-
mento da Bacia Hidrográfica 
do rio das antas e Bacias 
Contíguas. a entrega da 
premiação foi realizada na 
última quinta-feira (23) aos 
vencedores. o nosso apoio 
foi fundamental, juntamente 
com as Sdrs de Maravilha 
e São Miguel do oeste. 
aos vencedores nossos 
cumprimentos e sempre 
estamos engajados em 
projetos dessa natureza...

Foto Zanotto

Fernando Frazão/ABr
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TWiTTadaS

CHarGe

Estadao@Estadao 27-01-2014

VEJA@VEJA 27-01-2014

Câmara dos Deputados@
CamaraDeputados 27-01-2014

G1@g1 27-01-2014

Comunique-se@comuniquese 
27-01-2014

Terra Notícias@TerraNoticiasBR 
27-01-2014]

Jornalista é en-
contrada morta 
no interior do Rio 
Grande do Sul

"Tristeza ainda 
está viva em nos-
sos corações", diz 
Dilma sobre Kiss

Governo da 
Argentina limita 
compra de 
moeda a US$ 
2.000 por mês

Copa: custo dos 
estádios é mais 
que o triplo 
do previsto

Reforma política 
pode ser votada 
em abril; texto 
muda regras de 
financiamento 
de campanhas eleitorais

Relicário com 
sangue do papa 
João Paulo II 
é roubado de 
igreja na Itália 01

05

20

19

14

11

10 33 5821 4945 70

09

19

18

37

66

03

07

34

24

18

20

10

21

19

52

71

04

13

51

25

23

26

13

22

23

55

73

05

16

54

28

34

31

15

29

24

57

90

07

18

76

42

43

42

58

49

48

17

31

25

65

95

PREMIAÇÃO BILHETE $

10  57.851                      500.000
20   75.072                   34.200 
30   81.646               33.600
40  83.304                 32.800
50    16.514                   31.940

PREMIAÇÃO GANHADORES $

QUINA  0                           00,00
QUADRA  0                     00,00 
TERNO  0                    12,50

PREMIAÇÃO GANHADORES $

SENA  0                           00,00
QUINA  0                     00,00 
QUADRA  0                    12,50

 segundas, quartas e sextas
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quartas e sábado
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OLARIA/RJ
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::::: O Líder do Extremo Oeste catarinense :::::

www.sistema103.com.br

Muitas vezes nos pegamos pensando no dia 
a dia que determinadas situações nunca vão 
acontecer conosco ou com pessoas próximas. 
E quanto a isso, podemos citar diversos exem-
plos, entre eles, a questão das doenças. Há anos 
acompanhamos a divulgação em todo o país 
sobre os cuidados que devemos ter em relação 
a Dengue. Em todos os municípios, campanhas 
são realizadas alertando sobre ações básicas, 
como não deixar água acumulada em locais 
para evitar a proliferação do mosquito.

A Dengue é uma doença infecciosa febril 
aguda causada por um vírus da família Fla-
viridae e é transmitida, no Brasil, através do 
mosquito Aedes aegypti, também infectado pelo 
vírus. Atualmente, a Dengue é considerada um 
dos principais problemas de saúde pública de 
todo o mundo.

A ação mais simples para prevenção da 
Dengue é evitar o nascimento do mosquito, já 
que não existem vacinas ou medicamentos que 

combatam a contaminação. Para isso, é preciso 
eliminar os lugares que eles escolhem para a re-
produção. A regra básica é não deixar a água, 
principalmente limpa, parada em qualquer 
tipo de recipiente.

Como a proliferação do mosquito da Dengue 
é rápida, além das iniciativas governamentais, 
é importantíssimo que a população também co-
labore para interromper o ciclo de transmissão 
e contaminação. 

Então, a dica é manter recipientes, como 
caixas d’água e tanques devidamente fechados. 
E não deixar água parada em locais como: vi-
dros, potes, pratos e vasos de plantas ou flores, 
garrafas, latas, pneus, calhas de telhados, tocos 
e bambus, buracos de árvores, além de outros 
locais em que a água da chuva é coletada ou 
armazenada. Se cada um fizer a sua parte, po-
deremos evitar que o mosquito se prolifere em 
nossa região. A ação de todos é muito importan-
te para a prevenção!

alerta para prevenção!
CAROLINE MALDANER - EDITORA CHEFE

Opinião
a/04
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Luciane Mozer

Fique por Dentro

Lembranças

Motivação - o Prozac do mundo corporativo

*Gisele Meter 

inicio de semana, abro o Facebook e logo vejo 
uma frase motivacional, desço a timeline, vejo outra 
e outra e outra.

deixo o computador de lado e vou consultar a 
agenda da semana, e ali, escrito na primeira página, 
em linhas bem marcadas - palestra motivacional.

Me sinto um pouco sufocada, e não estou ainda 
nem na metade da manhã, levanto, e caminho para 
buscar um café, talvez esteja precisando disso. no 
trajeto, encontro um colega de escritório que me olha 
de um jeito intrigado e pergunta: você está bem? Pa-
rece meio desmotivada. Pronto! era só o que faltava.

disfarço o meu desconforto com um sorriso de 
bom dia.

Volto para a minha sala, apresso o passo porque 
o telefone está tocando, atendo meio ofegante e escu-
to a voz do gerente dizendo: acho que a minha equi-
pe está muito motivada hoje!

Quase não consigo acreditar no escuto naquele 
momento. Só podia ser brincadeira. respiro fundo e 
respondo com genérico: que bom!

Volto ao computador, entro na internet e digito 
compassadamente - motivação.

Milhares de sites aparecem em minha frente, 
procuro não o significado da palavra, mas o seu si-
nônimo, na tentativa de entender o significado por 
outra perspectiva. encontro várias definições, den-
tre elas duas que me chamam a atenção: estímulo e 
incentivo. noto que a minha indignação não está na 
palavra por si só, nem no que ela representa, mas em 
como acabou sendo banalizada pelas pessoas.

Hoje quase tudo nessa vida se resolve com moti-
vação, principalmente no ambiente corporativo.

não está entregando bons resultados? Motiva-
ção. Precisa que a equipe renda mais? Motivação! 
está se sentindo pra baixo? Motiva que passa!

a motivação virou o novo Prozac do mundo cor-
porativo.

o problema está justamente nisso. Muitas pes-
soas veem a motivação como um caminho certo 
para a felicidade, o que nem sempre é verdadeiro.

não estou desmerecendo a motivação, muito 
pelo contrário, acredito que esta é uma excelente 
ferramenta para o sucesso de qualquer pessoa, 
apenas acredito que esta palavra está sendo muito 
banalizada ultimamente.

Se pensarmos de forma mais profunda, pode-
mos definir a motivação como sendo a base para a 

mudança, é ela a responsável pela orientação para 
ação de um comportamento, logo se torna parte 
fundamental para conquistar objetivos pois, sem o 
desejo da ação é difícil obtermos resultados signifi-
cativos.

no entanto, acredito que antes da motivação, 
precisamos pensar em um nível anterior: a reflexão 
do comportamento presente.

algo que vem sido esquecido nas empresas, ou 
pelo menos deixado em segundo plano. Como pos-
so motivar de forma adequada, se não compreendo 
exatamente a dinâmica, as causas e os motivos reais 
do comportamento das pessoas?

refletir antes de motivar, não se trata apenas 
de um pensamento passivo, mas de uma ação es-
tratégica para que o que se espera seja realmente 
alcançado.

Sabemos que agir sem pensar, pode ser desas-
troso, ainda mais no mundo corporativo.

Parece óbvio que antes de motivar, precisamos 
compreender para que estamos fazendo isso, algo 
que nem todas as organizações fazem.

Motivar, sem refletir sobre as causas do proble-
ma, virou a solução para isentar-se da responsabili-
dade, pois, se torna um álibi perfeito para qualquer 

empresa, que transfere assim a responsabilidade 
para quem está sendo motivado, evitando olhar 
para as próprias falhas que possam estar aconte-
cendo em seu ambiente, sua cultura ou até mesmo 
em seu propósito.

existe ainda outro fator acerca da reflexão, ela 
pode mostrar coisas que talvez a organização não 
esteja preparada para lidar e por isso, preferem não 
pensar de forma mais profunda, não percebendo 
que assim, estão fechando os olhos para um pro-
blema que pode se tornar uma catástrofe iminente.

o fato é que se alinharmos a reflexão do que 
está acontecendo, com a motivação para uma ação 
bem definida, podemos ter uma grande ferramen-
ta estratégica nas mãos. Mas isto, deve ser feito de 
forma consciente, aberta e com um propósito claro.

acredito que a motivação é sem sombra de 
dúvidas o principal fator da mudança e da busca 
por bons resultados, mas isto somente é possível se 
estivermos conscientes do que queremos fazer, ou 
seja, se refletirmos antes de tomar qualquer decisão. 
Fazendo isso, acabamos por abrir um caminho im-
portante, o do sucesso e da realização.

e por acaso, existe algo mais motivador do que 
isso?

o uso de marcas similares em um 
mesmo segmento de mercado não in-
duz,  cessariamente, à confusão dos 
consumidores. Com esse entendimen-
to, o Tribunal de justiça do rio de janei-
ro negou recurso interposto pela cerve-
jaria imperial Premium Bier para que 
fosse suspensa a comercialização da 
cerveja “Bohemia imperial”, produzida 
pela ambev. em decisão monocrática, 
o desembargador Plínio Pinto Coelho 
Filho, da 14ª Câmara Cível, indeferiu o pedido de antecipação de tutela e man-
teve a decisão da 2ª Vara Cível da Comarca de Petrópolis/rj. no agravo de ins-
trumento contra a decisão de primeiro grau, a imperial Premium Bier, dona da 
linha de cervejas “Cidade imperial”, afirma que a marca “Bohemia imperial” 
induz o consumidor a erro. além do nome, diz a ação, a cerveja usa o brasão e 
as armas da família imperial, o que seria um “aproveitamento parasitário” da 
imagem construída pela imperial Premium Beer.

a ambev, dona da Bohemia, contra-argumenta que a autora da ação não 
possui uso exclusivo da palavra “imperial”, uma vez que há diversos produtos 
que também usam a mesma expressão sem, entretanto, causar confusão entre 
os consumidores. a empresa sustenta, ainda, a ausência de semelhança entre 
os produtos à primeira vista que justifique a acusação de concorrência desleal.  

Para o desembargador Coelho Filho, não ficou provada a existência de 
"identidade suficiente nos sinais de titularidade do autor e nos produtos co-
mercializados pela ré que sustente uma proibição de manutenção dos produ-
tos no mercado”. em seu voto, afirma que a ambev, ao usar o mesmo nome no 
produto, ainda que no mesmo segmento do mercado, “não induz automatica-
mente” confusão entre os consumidores. 

Jurisprudência do STJ: Segundo o desembargador, o termo “imperial” é 
de uso comum e pode ser utilizado por outras pessoas além da imperial Pre-
mium Beer. “esta, de fato, detém o uso exclusivo do termo, mas somente den-
tro da expressão 'Cidade imperial', conforme seu registro no inPi. assim, sua 
titularidade exclusiva não afasta o direito de terceiros utilizarem, a princípio, a 
marca ‘imperial’”, assinala. de acordo com o desembargador, o próprio design 
das embalagens de ambas as cervejas não se confundem. “desse modo, não 
obstante os produtos em questão serem do mesmo ramo mercadológico, não 
há que falar em desvio de clientela pelo simples fato da recorrida utilizar a mar-
ca ‘imperial’, ou mesmo o brasão da família imperial, vez que o que prevalece é 
o nome ‘Bohemia’, marca de sua titularidade”, conclui.  

MARCAS SIMILARES PODEM 
ATUAR NO MESMO SEGMENTO

Município de descanso 
- SC no ano de 1950.

as opiniões emitidas nos artigos são de responsabilidade do seu autor e não expressam a opinião do veículo. enviei seu artigo com até 4.200 caracteres para o e-mail editora@jornalolider.com.br
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O dia em que resolvi me desmotivar

Divulgação

Divulgação

ÚLTIMA

o prefeito em exercício, elton da Silva, afirmou que as melhorias são 
necessárias

estrada que liga o município de Bom 
jesus do oeste a Maravilha está em obras

REVITALIZAÇÃO

na manhã da última terça-feira (28), o prefeito em exercício 
de Bom jesus do oeste, elton da Silva, informou que iniciaram 
as obras para revitalização da estrada principal que liga o mu-
nicípio de Bom jesus do oeste a Maravilha. “Pedimos a com-
preensão de todos pelos transtornos que a revitalização pode 
causar. estivemos trabalhando durante a terça-feira (28), e pre-
tendemos finalizar até à noite de hoje (29)”, ressaltou o prefeito. 

de acordo com elton, o cascalhamento e revitalização são 
necessários para uma maior fluidez na estrada. “essa é uma das 
estradas principais que liga o nosso município, por isto da ne-
cessidade de manter ela sempre em boas condições. estaremos 
sempre trabalhando pensando no bem dos bom-jesuenses e 
demais cidadãos que nos visitam”, finalizou. 

Estrada está sendo revitalizada de Bom Jesus 
do Oeste até a divisa com Maravilha
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Política
a/06

DENTRO E FORA DE CASA 
A velha questão. Pergunta: - Posso ser um bom sujeito em casa, como 

marido, filho, o que for, e um mau-caráter no trabalho, como funcionário? Não, 
não posso, é impossível. O sujeito é uno, não se divide entre o público e o 
privado. Essa discussão, que a mantenho viva o tempo todo, veio forte à luz 
nos últimos dias em Paris depois que uma revista acusou o presidente Fran-
çoise Hollande de traição à mulher. De um lado da discussão estão os que 
defendem furiosamente a vida privada das pessoas; de outro, os que acham, 

como eu acho, que somos os mesmos, dentro e fora de casa.

Nem preciso, por isso, dizer que um político vagabundo, desonesto, tram-
biqueiro também o é em sua vida privada, só um louco pode confiar num tipo 
desses. Vou descer ao “varejo” das condutas. Quando um funcionário, de 
folga, vai à empresa como se estivesse em casa, e sozinho, vestindo ber-
mudões, camiseta vulgar, chinelo ou coisa parecida, essa pessoa está most-
rando a todos como ela é. O que não quer dizer que um todo “embonecado” 
seja alguém de confiança e competente. Ocorre que a nossa “embalagem” 

precisa nos justificar no particular e no privado. Só isso.

De outro modo, um visitante chega à empresa onde trabalho e me encon-
tra de bermuda de otário – isto é, todas e quaisquer  bermudas, e vai pensar 
que a empresa é daquele tipo, do meu tipo... Negativo. Por onde ando sou eu 
mesmo, o de casa e o da vida externa, social. Um ordinário que traia a mulher 
é um ordinário também dentro de casa. Ele vai fazer coisas, agir de modo a 
justificar a conduta desairosa diante da mulher um dia desposada. Não existe 
o desonesto público e o desonesto privado, existe o desonesto, o molambento 

público e o molambento privado, eles andam de mãos dadas. E ponto.

CRÍTICAS
Não, o assunto não se esgotou. Muito franceses continuam batendo nos 

que criticaram duramente o presidente da França por sua traição à mulher... 
Vai ver que esses críticos são brasileiros naturalizados franceses, vai ver... 
Por aqui, um sujeito na mesma posição, um paspalhão oportunista de plantão 
no governo, pode fazer o que quiser, ninguém vai denunciá-lo, criticá-lo, mes-
mo que ele desrespeite a mulher na cara dela ou ainda que venha a ter filhos 
fora do casamento, - fatos comuns na História do Brasil. Aqui tudo fica numa 

boa, a imprensa é feita por gente boa... Ou seriam covardes?

VULGARES
Pesquisa sobre modos e hábitos no futebol, revela que as mulheres ode-

iam a expressão – “Chupa” – que machos impotentes inventaram para agredir 
times e torcidas contrárias. Na mesma pesquisa, fica-se sabendo que as mul-
heres se decepcionam cada vez mais com os homens que andam por aí e que 
gostam de futebol. Segundo as mulheres, os caras preferem o futebol a ficar 
com elas... Mas isso se explica, o futebol enseja aos homens descarregar sua 
homossexualidade reprimida. No futebol, dentro e fora do capo, eles se “abra-
çam”, se “beijam”, o futebol é o maior reduto homossexual disfarçado. Assim 
como as caçadas e pescarias. A psicanálise, filha da Psicologia, é também 

uma bruxa má, não deixa passar nada... 

FALTA DIZER
Outros comportamentos detestados pelas mulheres, e que revelam ho-

mens “bonecas da mamãe” são soltar foguetes por gols ou vitórias no futebol, 
e sair em carreatas com buzinaços de “vitória”. Talvez seja por isso que tantos 
“amam” se vestir de mulher no carnaval. Sem problema, guris, assumam...

LUIZ CARLOS PRATES  
prates@scc.com.br 

  www.pratesnosbt.com.br           

@pratesnosbt             prates@scc.com.br

Fortalecimento do turismo, formação de capital 
humano e desenvolvimento econômico serão as 
bases dos trabalhos que serão desenvolvidos pelo 
secretário, que assumiu a pasta na última sexta-
feira (24) 

olacir Broetto define três 
eixos principais para a 
Secretaria de indústria, 
Comércio e Turismo 

SOB NOVO COMANDO 

RENATA MATTIA 

no início desta semana a equipe de re-
portagem do jornal o Líder conversou com 
o novo secretário da indústria, Comércio e 
Turismo de Maravilha, olacir Broetto, que 
assumiu a pasta na última sexta-feira (24). 
em 2010, Broetto já atuou como secretário e 
define que para este mandato, pretende dar 
os encaminhamentos dos trabalhos baseados 
em três eixos principais. “estarei trabalhan-
do neste mandato com o olhar mais atento 
para três setores. o primeiro deles é o forta-
lecimento do turismo no município, o setor 
de capital humano, famoso rH, que trata da 
formação e atração de mão de obra, que hoje 
há uma grande demanda, e o terceiro e último 
eixo, seria a parte do desenvolvimento econô-
mico, propriamente dito”, afirmou.  

durante a entrevista, o secretário afirmou 
que este é um momento de dar continuida-
de aos trabalhos desenvolvidos pelo então 
secretário Leandro dall´agnol. “no ano 
passado importantes passos foram dados 
na Secretaria de indústria, Comércio e Tu-
rismo com o secretário dall´agnol. estare-
mos dando continuidade à implantação do 
Senai em nosso município, oportunizando 
a qualificação da mão de obra. outra obra 
que está sendo esperada de maneira ansio-
sa pelos nossos empresários, é a implanta-
ção da subestação da Celesc, melhorando a 
infraestrutura, principalmente garantindo 
uma estabilidade na energia, oportunizan-
do o crescimento das empresas que já se 
encontram consolidados em Maravilha, 
e ainda àquelas que pretendem vir para 
o município implantar os seus trabalhos, 
fazendo com que haja um maior desen-
volvimento da indústria maravilhense”, 
ressaltou. 

“estaremos também trabalhando para 
a regularização e atualização das áreas in-
dustriais em Maravilha. Todos esses são 
pontos importantes para o desenvolvi-
mento. e quando ressaltamos este assun-
to, é importante afirmar que neste ano es-
taremos trabalhando para a aquisição de 
terrenos para a implantação de parques 
industriais. outro projeto que já está em 
andamento são os famosos “berçários” in-
dustriais, que visam à implantação de mais 
indústrias em Maravilha. Precisamos de-
senvolver diariamente o nosso município, 
dando mais oportunidade para quem resi-
de aqui, e para quem pretende investir no 
desenvolvimento e crescimento da Cidade 
das Crianças”, explicou. 

de acordo com o secretário, o que mere-
ce atenção especial também é o movimento 
econômico de Maravilha. “estaremos acom-
panhando de maneira assídua o movimento 
econômico do nosso município, identifican-
do a apuração dos valores adicionados, com 
o principal objetivo de aumentar o índice de 
retorno de iCMS para Maravilha. Faremos 
um trabalho diferenciado nas empresas, 
analisando como estão sendo feitos estes 
preenchimentos, para que haja um ganho 
tanto dos nossos empresários, como do mu-
nicípio e da administração”, explicou. 

Broetto também agradeceu a todos que 
acreditaram em seu nome. “Poder voltar ao 
comando de uma Secretaria tão importante 
para o crescimento da Cidade das Crianças 
é um grande orgulho. Gostaria de agradecer 
a todos que apostaram no meu trabalho, 
e também ao então prefeito em exercício, 
Sandro donati, e a nossa prefeita, rosi Mal-
daner, por terem apoiado a minha vinda. 
estaremos trabalhando juntos e de maneira 
fortalecida”, finalizou. 

Renata Mattia/ O Líder

Olacir Broetto 
une a experiência 
e novas 
ideias para 
desenvolver os 
trabalhos frente 
à Secretaria 
de Indústria, 
Comércio e 
Turismo 
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Direto ao Ponto

MOTOCÃO 2014
olha caros leitores. Muitos não 

acreditavam que efetivamente o 
Motocão seria cancelado, conforme a 
nota oficial que foi enviada pelo Moto 
Grupo Cães do asfalto aos veículos 
de comunicação na semana passada. 
Todavia, eu já esperava esta posição, 
apesar de ainda acreditar que poderia 
ser realizado o evento. e quero aqui 
deixar claro que há que se ter respeito e 
compreensão com os motivos elenca-

dos pelo Moto Grupo, ao mencionar, 
principalmente, incertezas. Para se ter 
uma ideia, o presidente Lírio dalmina 
já havia informado que o evento do 
ano de 2013 havia dado prejuízo aos 
cofres do Moto Grupo e para este ano, 
realmente, sem que haja a possibilida-
de de existirem recursos públicos, pelas 
incertezas e pela falta de confirmação, 
ninguém é louco de “rasgar dinheiro” 
ou de pagar para trabalhar. entendo 

que como um todo, a coletividade per-
de. o comércio, os hotéis, e a popula-
ção como um motivo de diversão e en-
tretenimento. Há que se tirar, todavia, 
algumas lições deste ano para que no 
ano de 2015 o evento possa voltar com 
força e vigor. e esta é uma posição clara 
do moto grupo, estampada no pró-
prio comunicado à imprensa que foi 
enviado semana passada. diante disso, 
o evento não vai sair, e nem poderia. 

outro ponto que achei interessante foi 
a questão da falta de apoio do comér-
cio como um todo, beneficiado como 
se sabe no evento com incremento de 
movimento. Bem, vamos aguardar. 
Que 2015 quem sabe já com a Praça 
Walnir Bottaro daniel em condições 
adequadas, e com novas perspectivas 
de recursos, se possam retomar este 
evento, já tradicional em São Miguel do 
oeste e prestigiado por toda a região.

PoSiÇÃo do LeiTor
em relação ao evento, antes mesmo 

que se definisse a negativa da realização do 
evento, recebi email de um amigo leitor, o 
jeferson. Teor do email enviado a este colu-
nista: “Caro amigo, lendo comentário sobre o 
MoToCÃo em sua coluna do jornal publica-
do em 18 de janeiro, algo me chamou - e cha-
ma - atenção, então me perguntei: entramos 
numa questão muito delicada mas, se o mo-
tocão é tão importante assim para a cidade e 
movimenta o comércio, como é argumenta-
do, por que o próprio "comércio" não se mo-
biliza e viabiliza a realização do evento? ou 
seja. Se os restaurantes, bares, hotéis, postos 
de combustíveis e comércio em geral lucram 
com esse evento, não seria interessante que 
eles mesmos viabilizassem a realização do 
motocão? Por que esperar a iniciativa públi-
ca? Qual o dever do município ou do estado 
em ceder recursos para este tipo de "festa" 
enquanto a saúde, educação, entre outros 
serviços de primeira necessidade e não me-
nos importantes são deixados de lado? Penso 
que se existir dinheiro público ninguém 
deveria lucrar com isso, e sabemos que não é 
isso que acontece. e para finalizar, concordo 
com o amigo quanto ao assunto do repasse 
de recursos para o CTG. e mais, não só o 
CTG, mas toda e qualquer entidade privada 
que precise de reformas, ou seja lá o que for, 
que faça uma chamada capital aos sócios e 
não se "pendure" no governo”. a colocação é 
pertinente. e acho também que o comércio 
deve pensar neste sentido, sendo este um 
interessado direto na realização do evento. 

CoNquiStA de uMA defeNSoRA PÚBLiCA GAÚCHA
a maravilhense, minha amiga e ex-colega de gra-

duação Giesa Carla Cirino é defensora pública no rio 
Grande do Sul. atua pelo que sei, em Tenente Porte-
la, na região do alto Uruguai. recente publicação da 
defensora, em sua rede social, fez referência à “posição” 
do defensor público no Tribunal do júri. Hoje, para os 
que conhecem ou já viram uma sessão do júri, na mesa 
principal fica o juiz, ao centro, que preside a sessão. À 
sua esquerda, os serventuários (digitadores, cartorá-
rios, etc..). À sua direita, o promotor de justiça. Longe, 
deslocados, ficam o réu e seu defensor. Bem, sabemos 
que a expressão “réu” já é pejorativa em muitos casos. 
Quando o sujeito acorda com a face sonolenta, não di-
zem que está com “a cara que é um réu”? Pois é. o réu já 
chega muitas vezes pré-condenado no júri. É a posição 
da sociedade, muitas vezes culpa da própria mídia. en-
fim, não é fácil absolver. o advogado tem que se “virar 
nos trinta”, como se diz, para conseguir absolver ou 
desqualificar o réu. em relação a “posição”, já tramita no 
STF uma ação de inconstitucionalidade, movida pela 
oaB, que até agora (não sei porque) não teve julgamen-
to ainda. no caso deste júri em Tenente Portela, o fato 
foi o seguinte: “Um requerimento formulado 
pela defensora pública Giesa Cirino garan-
tiu à defensoria Pública de Tenente Portela 
assento no mesmo patamar que o Ministério 
Público. anteriormente, o local destinado 
aos defensores Públicos, no Plenário do 
júri, ficava afastado do juiz e do promotor de 
justiça, desrespeitando as prerrogativas insti-
tucionais da defensoria Pública. a iniciativa 
faz parte da ação Conjunta, deliberada pela 
Corregedoria-Geral da defensoria Pública, 
que estimula os agentes a buscarem a exe-
cução da prerrogativa. Giesa explica que, no 
plenário do município, promotores de justiça 

sentam ao lado direito do juiz. “Solicitamos que o de-
fensor fique ao lado do promotor ou ao lado esquerdo 
do juiz, baseado no artigo 128, Xiii, da Lei Complemen-
tar 80/94”, conta a defensora. ‘o magistrado acolheu o 
pedido formulado pela defensoria Pública, em respeito 
à igualdade processual entre acusação e defesa que 
deve ocorrer no processo penal’. a defensora pública 
que atuou no júri relata que a nova disposição cênica 
do salão do Tribunal do júri pode ter contribuído, de 
certa maneira, para o resultado do julgamento, quando 
o réu foi absolvido. ‘os jurados desmitificam a ideia de 
que a acusação está acima da defesa, compreendendo, 
claramente, que as duas figuras processuais atuam com 
paridade de condições’”. as próprias palavras do Creio 
em deus Pai (está sentado à direita de deus Pai Todo 
Poderoso) fazem com que se sentar “à direita” tenha 
uma prerrogativa diferente. Poderia ser à esquerda, mas 
não é. É “a direita de deus Pai”. ora, nossa própria Cons-
tituição apregoa igualdade. advogado ou defensor não 
está abaixo de ninguém, muito pelo contrário. a decisão 
no rio Grande do Sul pode ter sido um passo impor-
tantíssimo para acabar com esta discrepância no júri. 
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LEGISLATIVO MARAVILHENSE

além da apresentação das comissões permanentes, foi aprovado o Projeto de Lei Complementar 001/2014, que dispõe 
sobre recursos para asfaltamento 

definidas as comissões permanentes para o ano legislativo

RENATA MATTIA 

após solicitação do prefeito em 
exercício, Sandro donati, os vereado-
res maravilhenses estiveram reunidos 
na noite da última sexta-feira (24) e na 
noite de ontem (27) para as primei-
ras sessões de caráter extraordinário. 
esteve tramitando o Projeto de Lei 
Complementar (PLC) 001/2014 que 
dispõe sobre valores de contribuição 
de melhorias para a pavimentação as-
fáltica na rua São Francisco, trechos 1 
e 2, entre a avenida Padre antônio e 
avenida Sul Brasil, em frente à escola 
de educação Básica joão XXiii. 

após ser suspensa a sessão, com 
reunião da Comissão de Finanças da 
Casa, o relator do projeto, vereador 
Láudio Stieler (PP), falou sobre o pa-
recer favorável ao projeto. “agradeço 
ao presidente da comissão, janir an-
tônio Signor (PSdB), por me permitir 
atuar como relator no primeiro pare-
cer de 2014. este é um projeto que visa 
à melhoria da nossa cidade, e não há 
como não darmos um parecer dife-
rente”, afirmou.

o projeto foi aprovado por unani-
midade em primeiro e segundo tur-
no. Conforme o presidente ivo Badia 
(PMdB), com a união dos vereado-
res este ano será de muito trabalho. 
“agradeço a todos pela disponibili-
dade de estarem participando dessas 
sessões extraordinárias que foram 
convocadas antes mesmo de iniciar-

mos as nossas atividades legislativas. 
Temos um ano de muito trabalho pela 
frente, e todos nós já demonstramos a 
nossa responsabilidade com Maravi-
lha”, afirmou.

LídeReS de PARtidoS e CoMiS-
SõeS PeRMANeNteS foRAM 
APReSeNtAdAS 
Presidente Ivo Badia acredita na sin-
tonia dos trabalhos que serão desen-
volvidos pelas comissões permanentes 
da Casa 

na sessão da última sexta-feira 
(24), o presidente da Casa, ivo Badia 
(PMdB), apresentou os líderes de 

partido e a formação das comissões 
permanentes que atuarão neste ano 
legislativo.

Comissão de Política da 
Casa 

Presidente: vereador ivo Ba-
dia (PMdB)

Membros: vereadores eder 
Moraes (PMdB), doraci Felisiak 
(PSd) e Láurio Stieler (PP)

Comissão de Constituição, 
Justiça e Redação

Presidente: vereadora Mar-
clei Grando (PMdB)

Membros: vereadores doraci 
Felisiak (PSd) e Sérgio Bours-
cheid (PPS) 

Comissão de Finanças, Or-
çamento, Tributação e Contas

Presidente: vereador janir an-
tônio Signor (PSdB)

Membros: vereadores Láurio 
Stieler (PP) e odair josé Batistello 
(PMdB)

Comissão de Educação, Ciên-
cia, Comunicação, Cultura, Des-
porto, Saúde Pública e Assistên-
cia Social

Presidente: vereadora eliana 
Maria Simionato (PT)

Membros: vereadores Sérgio 
Bourscheid (PPS) e Claudir Kuhn 
(PTB)

Presidente agradeceu a 
disponibilidades dos vereadores 
e apresentou as comissões 
permanentes que atuarão em 2014

 Renata Mattia/ O Líder

Vereadores retornaram antes às atividades, devido a solicitação do 
prefeito em exercício, Sandro Donati

Arquivo/O Líder

Comissão de Economia, Agri-
cultura, Meio Ambiente, Indústria, 
Comércio e Defesa do Consumi-
dor

Presidente: vereador doraci 
Felisiak (PSd)

Membros: vereadores Láurio 
Stieler (PP) e eder Moraes (PMdB)

Comissão de Ética e Decoro 
Parlamentar

Presidente: vereador Claudir 
Kuhn (PTB)

Membros titulares: vereadores 
janir antônio Signor (PSdB) e Sér-
gio Bourscheid (PPS)

Membros suplentes: vereadores 
atenor Wazlawik (PMdB), Láurio 
Stieler (PP) e doraci Felisiak (PSd). 

LídeReS doS PARtidoS
Líder do governo – odair josé Ba-

tistello (PMdB)
PMdB – Marclei Grando
PP – Láurio Stieler
PSd – doraci Felisiak
PTB – Claudir Kuhn
PPS – Sérgio Bourscheid
PSdB – janir antônio Signor
PT – eliana Maria Simionato 

a primeira sessão ordinária do 
Legislativo acontece na próxima se-
gunda-feira (03), às 19h. “Queremos 
convidar a todos os maravilhenses 
para que participem conosco das 
sessões, dando-nos opiniões e nos 
ajudando a legislar por Maravilha”, fi-
nalizou Badia. 

Representatividade
deputada federal Carmen Zanotto visita Maravilha

após um extenso roteiro nos mu-
nicípios do oeste e extremo oeste, o 
último compromisso da agenda da de-
putada federal Carmen Zanotto (PPS), 
na última segunda-feira (27), foi cum-
prido em Maravilha. numa reunião 
com os amigos e correligionários os 
principais assuntos da pauta foram os 
andamentos dos trabalhos do Partido 
Popular Socialista (PPS) no município 
e as eleições de 2014. de acordo com o 
partido, Carmen é a única pré-candi-

data do PPS à reeleição para o cargo de 
deputada federal.

na reunião estiveram presentes 
filiados do partido, juntamente com o 
vereador Sérgio Borscheid (PPS). Para 
Sérgio, é uma honra receber a depu-
tada em Maravilha. “receber ela em 
nosso município é uma grande honra. 
a Carmen sempre foi muito atuante 
em nossa região, com uma preocupa-
ção com a saúde e o bem-estar de to-
dos os catarinenses”, disse o vereador.

Para a deputada, é muito bom 
retornar a Maravilha. “Poder rever as 
lideranças do nosso partido, trocando 
informações e ideias neste ano im-
portante, é fundamental para o bom 
andamento dos projetos e das ações”, 
afirmou.

já os correligionários sentem-se 
orgulhosos pela atuação da deputada 
frente ao Congresso nacional. “ela 
está sempre lutando pelos nossos 
ideias”, finalizaram.

Carmen Zanotto é a única pré-candidata a deputada federal pelo PPS de 
Santa Catarina 

Renata Mattia/ O Líder
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Medicina e Saúde
Dr. Geovani Delevati

Diabetes infantil: o que fazer?
Ainda não existe cura para o problema. Mas tratamento correto pode garantir uma vida praticamente normal

a criança ou o adolescente 
passa a urinar com mais 
frequência e em grande 
quantidade. Muitas ve-

zes, precisa levantar à noite para ir 
ao banheiro. a sede aumenta. Tem 
mais fome, mas vem emagrecendo 
ou não consegue ganhar peso. Pode 
também apresentar vista embaça-
da, irritabilidade, fraqueza ou falta 
de disposição para as atividades 
diárias. em algumas situações, os 
pais demoram a perceber ou dar 
atenção a esses sinais que podem 
ser indicadores de diabetes. nas 
crianças e adolescentes, a imensa 
maioria dos casos é de diabetes 
tipo 1 (dM1), caracterizado pela 
diminuição ou ausência de produ-
ção pelo pâncreas de um hormô-
nio chamado insulina. nos adultos, 
a maioria dos casos é de diabetes 
tipo 2, uma doença diferente, mas 
com nome semelhante. o diabe-
tes tipo 2 está frequentemente as-
sociado à obesidade, e o paciente 
produz insulina, mas sua ação é 
deficiente.

Causas do DM1 
não se sabe exatamente o mo-

tivo que leva algumas crianças e 
adolescentes a adquirirem diabetes 
tipo 1, mas é certo que há uma ten-
dência hereditária para adquiri-la. 
a hipótese mais aceita é que haja 
uma combinação de predisposição 
genética e fator ambiental, como 
uma infecção viral que a criança 
adquira. essa combinação levaria 
a uma resposta imunológica ina-
dequada, originando a produção 
de anticorpos que passariam a 
destruir progressivamente as cé-
lulas beta pancreáticas produtoras 
de insulina. Trata-se, portanto, de 
uma doença autoimune. É também 
possível que fatores emocionais, 
como situações de forte estres-
se, possam estar relacionadas ao 
desencadeamento do diabetes. 
Mas isso certamente não signi-
fica que uma repreensão do pai 
ou da mãe vá desencadear o dia-

betes.
no público infanto-juvenil, 

o dM1 se manifesta com maior 
frequência entre os quatro e seis 
anos ou a partir dos 10, embora 
seja cada vez mais presente em 
crianças menores. Um agravante 
é que os sintomas só costumam 
a aparecer quando já houve uma 
perda de cerca de 90% da re-
serva das células pancreáticas 
responsáveis pela produção de 
insulina. ou seja, a criança pode 
estar com o problema há sema-
nas ou meses sem que ninguém 
perceba. o diagnóstico precoce, 
no entanto, é fundamental. 

Tratamento
1. Automonitorização da glice-

mia capilar e reposição de insuli-
na:

Para se conseguir uma insulino-
terapia adequada deve-se realizar 
a automonitorização da glicemia 
capilar. esta consiste de um teste 
sanguíneo, no qual uma gota de 
sangue é obtida da ponta do dedo 
através da punção da pele com uma 
lanceta. a gota é colocada numa tira 
reagente acoplada a um aparelho 
chamado glicosímetro, e a leitura da 
glicemia é imediata. a automonito-
rização da glicemia capilar deve ser 
realizada várias vezes ao dia (em je-
jum, antes das refeições e, às vezes, 
após as refeições e ao deitar), pois 
dela dependerá o ajuste da dose de 
insulina. 

a insulina deve ser injetada por 
via subcutânea, pois se for admi-
nistrada por via oral será destruída 
no estômago. a administração de 
insulina pode ser realizada de duas 
maneiras: através de múltiplas apli-
cações com caneta ou seringa de 
insulina ou através de um sistema 
contínuo de injeção de insulina, co-
nhecido como bomba de insulina. 
ambos os métodos permitem um 
bom controle do dM1. a escolha de 
que método será usado dependerá 
de uma avaliação detalhada do mé-
dico, em sintonia com o desejo e a 

necessidade de seu paciente. 
2. Dieta saudável: a alimen-

tação equilibrada, contendo car-
boidratos, proteínas, legumes, ver-
duras, leite e derivados e frutas é 
fundamental para o crescimento 
e para o bom controle do diabe-
tes.deve-se aprender a contar os 
carboidratos da dieta para poder 
aplicar a insulina necessária para 
aquela quantidade de carboidra-
tos ingerida. Se a pessoa comer um 
prato de macarrão, a quantidade de 
insulina será diferente daquela re-
cebida se a pessoa tiver consumido 
um filé de frango com duas colheres 
de arroz e salada. 

3. Por fim, completando o tripé, 
a atividade física se configura como 
recurso terapêutico valiosíssimo, 
pois “o exercício físico regular au-
menta a sensibilidade à insulina e 
torna mais fácil o controle do dM1.

ainda não há cura para o dM1. 
Há pesquisas em andamento en-
volvendo transplante de ilhotas 
pancreáticas, células-tronco pan-
creáticas e terapia imunológica.

 
Educação em diabetes
Para o sucesso do tratamento 

do dM1, dois fatores são impres-
cindíveis: engajamento da família 
e educação em diabetes. o objetivo 
principal é que o paciente se torne 
capaz de controlar seu diabetes 

com independência e competên-
cia.

Com o suporte de uma equi-
pe multidisciplinar, composta por 
médico, enfermeira, nutricionista, 
psicóloga e educador físico, o pa-
ciente e familiares devem ser en-
volvidos num processo de apren-
dizagem gradual e contínuo. esses 
profissionais estão habilitados a 
ensinar os fundamentos teórico e 
prático do dM1, o monitoramento 
da glicemia capilar, a contagem de 
carboidratos, a administração da 
dose correta de insulina e a orien-
tar a respeito do esporte como uma 
necessidade que deve se tornar um 
hábito prazeroso.

O futuro da criança ou do ado-
lescente com diabetes

a criança diabética pode levar 
uma vida praticamente normal, 
participando de todas as atividades 
das quais as crianças sem diabetes 
participam. Quando adultos, serão 
perfeitamente capazes de ter uma 
vida tranquila e produtiva, como é 
evidenciado por atletas, artistas e 
músicos famosos que têm diabetes. 
Se a criança ou adolescente com 
dM1 aprender desde cedo a se cui-
dar e puder contar com a participa-
ção de todos que estão ao seu redor 
terá um grande sucesso no controle 
do diabetes. 

Divulgação
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Quem recebeu no ano de 2013 ren-
dimentos considerados tributáveis pela 
receita Federal terá de prestar contas 
ao Leão. Se essa for a primeira vez que 
o contribuinte preencherá a declaração 
do imposto de renda, é preciso tomar 
alguns cuidados.

Saiba quem precisa declarar o 
Imposto de Renda em 2014

Será obrigado a declarar o traba-
lhador que recebeu, em todo o ano 
de 2013, valor igual ou superior a r$ 
25.661,70 (valor estimado pelos espe-
cialistas, ainda a ser confirmado pela 
receita Federal).

Para sanar as dúvidas dos nossos 
leitores, a equipe de reportagem do jor-
nal o Líder, após realizar uma pesqui-
sa, traz as principais dicas para quem 
necessita declarar o imposto de renda 
em 2014. 

1) É preciso ter em mãos os docu-
mentos que comprovam os ganhos de 
2013, como informes de rendimentos 
fornecidos pelos empregadores e re-
cibos de aluguéis. normalmente esses 
documentos são disponibilizados em 
meados de fevereiro.

2) antes de escolher o modelo de 
declaração, o contribuinte precisa ficar 
atento ao que for mais vantajoso para o 
seu perfil. ele pode optar por entregar a 
declaração no modelo simplificado ou 
no completo. no primeiro, ele tem des-
conto de 20% sobre a renda tributável, 
limitado a r$ 15.197,02 e, no segundo, 
usa todos os gastos para definir a resti-
tuição. no final, depois de preencher a 
declaração com todos os dados neces-
sários, o programa da receita Federal 
irá indicar a melhor opção.

3) antes de enviar, é preciso re-
visar todos os dados preenchidos na 
declaração. a receita Federal cruza 
as informações do contribuinte com 
as fornecidas pelas fontes pagadoras. 
Uma vírgula em um lugar errado pode 
levar o contribuinte para a malha fina. 
no último ano, por exemplo, a omissão 
de rendimentos foi o principal motivo 
de malha fina.

4) Como é a primeira vez que o 
contribuinte vai fazer a declaração, é 

ainda mais importante que não deixe 
para a última hora. nas últimas horas, 
o sistema da receita costuma ficar con-
gestionado, e o contribuinte poderá ter 
dificuldade para baixar os programas e 
enviar sua declaração.

5) Caso o contribuinte utilize como 
dependente em sua declaração a espo-
sa, companheiro ou dependente, de-
verá observar se eles receberam rendi-
mentos tributáveis durante o ano, pois 
esse valor também será considerado.

6) Se houve mudança de emprego 
em 2013, o contribuinte precisa ficar 
atento. Muitas vezes o contribuinte 
esquece de incluir as informações re-
ferentes ao seu trabalho anterior. esse 
erro pode custar caro. além de ficar 
retido em malha fina, o contribuinte 
poderá ter de pagar multa e juros, caso 
o resultado aumente o imposto a pagar.

7)  rendimentos isentos de impos-
to de renda como férias vendidas, 
por exemplo, devem ser declarados 
na seção “rendimentos isentos ou 
não-Tributáveis”. o contribuinte deve 
ficar atento também a rendimentos 
com tributação na fonte, como fun-
dos de ações, para que ele não pague 
duas vezes.

8) antes de entregar a declaração, 
quando houver imposto a pagar, o 
contribuinte deverá optar por pagar o 
imposto através de documento de ar-
recadação de receitas Federais (darF) 
ou selecionar a opção de débito au-
tomático, informando os dados ban-
cários. É possível parcelar o imposto 
devido em até oito cotas. no caso de 
imposto a restituir, o contribuinte 
precisará informar uma conta cor-
rente para crédito da restituição.

9) É importante cadastrar uma 
conta bancária que não planeje en-
cerrar a curto prazo, pois caso haja 
restituição a receber, é na conta in-
formada que será feito o depósito.

10) Quando houver dúvida no 
preparo da declaração, a dica é que 
o contribuinte busque ajuda da re-
ceita Federal ou de um serviço es-
pecializado. Todo ano, faculdades cos-
tumam prestar esse serviço de forma 
gratuita.

o contribuinte deverá apresentar algum documento com identificação do imóvel

Carnês do iPTU estarão disponíveis a 
partir de 03 de fevereiro 

Guia reúne informações de mais de sete mil indústrias 

MARAVILHA

Santa Catarina

os carnês do imposto Predial 
Territorial Urbano (iPTU) para o 
ano de 2014 estarão disponíveis 
para a população maravilhense a 
partir do dia 03 de fevereiro. a infor-
mação é da diretora de Tributação, 
eliane Beduschi. “os contribuintes 
que optarem por pagamento em 
cota única e que não estão com dé-
bitos anteriores terão 15% de des-
conto. já os que têm débitos ante-

riores, mas querem pagar em cota 
única terão desconto de 10%. Vale 
lembrar que o desconto é sobre o 
valor do iPTU, e não incide sobre as 
taxas de coleta de lixo e Funrebom”, 
afirma eliane. o prazo de pagamen-
to para a cota única vai até o dia 17 
de março.

já os maravilhenses que opta-
rem pelo parcelamento deverão 
estar atentos às datas de vencimen-

to de cada parcela: 17/03, 15/05, 
15/07, 15/09. “estaremos atenden-
do em horário normal de expedien-
te, das 8h às 11h30 e das 13h30 às 
18h”, explica.

Para retirar os carnês, o con-
tribuinte deverá apresentar algum 
documento com identificação do 
imóvel, podendo ser carnê do iPTU, 
escritura ou contrato de compra e 
venda.

o Centro das indústrias (Ciesc), 
entidade da Federação das indús-
trias de Santa Catarina (Fiesc), lan-
çou na última semana, o Guia da 
indústria 2014, o mais completo ca-
dastro do setor industrial de Santa 
Catarina, com informações de mais 
de sete mil empresas. esta é a séti-
ma edição do trabalho, que está dis-
ponível nas versões impressa, em 

Cd-roM e online.
Por meio do guia é possível ob-

ter informações das empresas por 
tipo de produto, porte, município 
e ramo de atividade. o documen-
to, disponível em inglês, português 
e espanhol, também fornece dados 
como o mapa dos complexos indus-
triais, endereço, telefone, email e o 
número de funcionários de todas as 

companhias cadastradas. na edição 
impressa há ainda relação com 600 
fornecedores e prestadores de ser-
viços para a indústria.

a publicação é realizada em 
conjunto com a editora Brasileira 
de Guias especiais (eBGe) e está 
disponível no site www.guiadain-
dustriasc.com.br ou pelo telefone 
(48) 3231-4263.

Atenção
Veja 10 cuidados para quem vai 
declarar o IR pela primeira vez
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neste ano foram registrados cinco casos suspeitos da 
doença em Maravilha e um confirmado

UMA DOENÇA QUE 
PRECISA DE ATENÇÃO 

DENGUE 

ILAINE ROHDEN

na última semana, um caso de 
dengue foi confirmado em Maravilha. 
Uma maravilhense foi acometida com 
a dengue Clássica, que não corre risco 
de morte e tem tratamento fácil. Con-
forme a equipe de Vigilância epide-
miológica do Programa de Combate 
à dengue (PCi), provavelmente o caso 
confirmado tenha sido contraído no 
município, mas o mosquito pode ter 
vindo contaminado de outra cidade 
de carona com uma carga, já que há 
grande circulação de caminhões de 
outras cidades, bem como a proximi-
dade da Br-282 que passa no municí-
pio, ou até mesmo de automóveis de 
outras cidades que realizaram visitas 
no município, uma vez que o caso 
ocorreu na época de final de ano.

o caso confirmado da doença no 
município despertou um alerta, uma 
preocupação que as pessoas precisam 
ter em suas residências e locais de tra-
balho, pois a doença que não era uma 
realidade no município, agora está 
próxima. 

Programa de Combate à dengue
o trabalho realizado pela equipe 

de Vigilância epidemiológica do Pro-
grama de Combate à dengue (PCi) de 
Maravilha é focado na prevenção. 

a equipe, composta pela agente 
de combate de endemias andréia 
Müller e pelas estagiárias Taina 
Strapazzon e Tauna Schwartz, 
realizam semanalmente a inspeção 
de 71 armadilhas e a cada 15 dias 
inspecionam os Pontos estratégicos 
(Pes) para detectar a presença do 
mosquito. “a nossa principal função 
é mesmo a vigilância, cuidar para 
que o mosquito ou a doença não se 
instale na cidade. Como aqui já existe 
circulação do mosquito, é necessário 
fazer um trabalho de eliminação de 
todos possíveis criadores, para que 
não haja reprodução e proliferação do 
mosquito”, explicam.

de acordo com a equipe, ao todo 
já foram encontrados oito focos do 
mosquito na cidade, sendo que seis 
deles ainda estão sendo monitorados 
e dois já foram concluídos no ano 
passado. “este ano ainda não foram 
registrados novos focos”, comentam. 
a vigilante andreia também destaca 
que neste ano foram registrados cinco 
casos suspeitos da doença e um con-
firmado. 

Conforme a equipe, na medida do 
possível também são averiguadas as 
denúncias que são repassadas ao setor. 
“nos casos suspeitos, são realizadas 
pesquisas especiais, onde se realiza 
uma varredura nas proximidades da 

residência do suspeito da doença, bem 
como em seu local de trabalho e locais 
onde possivelmente essa pessoa tenha 
circulado durante o período de viremia 
da doença, que é o tempo em que a 
pessoa pode estar contaminando o 
mosquito, que é de aproximadamente 
12 dias”, esclarecem.

nesta semana, a equipe realizou 
uma visita a um caso suspeito, onde 
um homem de 24 anos realizou o exa-
me na segunda-feira. nesta situação 
a vigilante e estagiárias realizam uma 
inspeção em todas as residências e 
comércios, dentro de um raio de 300 
metros ao redor da casa do possível 
portador da doença.

Cuidados: sempre é bom lembrá-los 
a equipe da Vigilância epidemio-

lógica destaca que o principal meio de 
se evitar a dengue é eliminando todos 
os criadouros do mosquito. “ou seja, 
locais que acumulem água, principal-
mente lixo jogado nas ruas e terrenos, 
pneus, caixas d’água, piscinas não tra-
tadas. Vale lembrar que os mosquitos 
da dengue não se proliferam nos rios e 
valetas, ao contrário dos demais mos-
quitos”, frisam.

Segundo a equipe, a maior dificul-
dade que eles encontram é conscien-
tizar as pessoas que a dengue é uma 
doença que pode matar. “Tem até al-

guns que falam que enquanto não ma-
tar não acreditam que seja uma coisa 
grave. as pessoas precisam saber que 
isso é uma coisa grave e que quanto 
mais elas colaborarem, melhor para 
elas e para nós”, justificam.

as vigilantes comentam que em 
alguns casos chegam a encontrar 
resistência das pessoas em permitir 
a verificação. “encontramos pouca 
resistência, porém algumas pessoas 
sempre comentam ‘mas de novo’? isso 
vocês deveriam olhar na casa do outro 
não na minha’. a maioria dos casos é 
isso”, ressaltam.

outra dificuldade é o fato das pes-

soas não executarem as mudanças 
necessárias quando a equipe solicita. 
“Tem casos de denúncia em que a 
gente vai até o local e pede pra mudar 
e quando volta está do mesmo jeito”, 
salientam.

a equipe lembra que é muito im-
portante as pessoas colaborarem, pois 
isso é um dever e um direito de todos. 
“em caso de suspeita da doença, pro-
cure imediatamente um posto de saú-
de para avaliação, e se necessário, será 
encaminhando ao hospital para pro-
cedimentos e coleta de material para 
exame. nunca tome medicamentos 
como aspirina e arS”, enfatizam.

Vigilância Epidemiológica 

Semanalmente as 71 armadilhas instaladas em Maravilha são 
inspecionadas 

Equipe doPrograma de Combate à Dengue de Maravilha

Nesta semana foi realizada a inspeção em um caso suspeito da doença 

Fotos: Ilaine Rohden/ O Líder
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Adequações
Núcleo dos Profissionais da Beleza 
se reúne com a Vigilância Sanitária

na última segunda-feira (27), 
integrantes do núcleo dos Profis-
sionais da Beleza, ligado à CdL/as-
sociação empresarial, promoveram 
uma reunião na sede da entidade 
com a presença dos fiscais da Vigi-
lância Sanitária, Valdelir josé Lopes 
e Kely Patricia Klein. o objetivo foi es-
clarecer aos profissionais da área so-
bre as exigências da normativa 004/
diVS/2013, emitida pela Vigilância 
Sanitária do estado e em vigor desde 
outubro.

as disposições interferem no tra-
balho de cabeleireiros, barbeiros, es-
teticistas, manicures, pedicuras, depi-
ladores, maquiadores e massagistas. 

de acordo com o coordenador 
do núcleo, Murilo duarte, as exi-
gências da normativa referem-se 
à estrutura dos estabelecimentos 
e procedimentos de trabalho. “a 
normativa é clara ao estabelecer os 
padrões mínimos a serem seguidos 
pelos salões, o que precisamos é ve-
rificar o que realmente será exigido 
de todos pela vigilância e estabelecer 

os prazos para que todos possam se 
adequar”, ressalta.

durante a reunião, os profissio-
nais esclareceram todos os itens do 
documento junto aos fiscais sanita-
ristas. Foi destacado que o atendi-
mento às exigências atende às nor-
mas de saúde pública e segurança 
do trabalho, sendo necessária a ade-
quação gradativa de todos os itens a 
partir dos prazos a serem definidos 
junto à Vigilância Sanitária. Também 
foi sugerida a coleta conjunta de ma-
teriais cortantes e a compra coletiva 
de materiais, como a autoclave, usada 
na esterilização de materiais, e os kits 
individuais utilizados por manicures 
e pedicuras.

Para dar continuidade ao que foi 
tratado, ficou marcada uma nova reu-
nião para o dia 17 de fevereiro, às 20h, 
na CdL/associação empresarial.

a reunião de ontem foi acom-
panhada pelo presidente eleito da 
CdL/associação empresarial, jeo-
vanyFolle, e a diretora do Projeto 
empreender, Patricia Boff.

Ascom CDL/AE

Profissionais da área se reuniram na última segunda-feira 

MUniCiPio de BeLMonTe
CanCeLaMenTo de LiCiTaÇÃo
PreGÃo PreSenCiaL nº 02/2014

informamos o CanCeLaMenTo do edital 02/2014 para aquisição 
de rolo compactador e escavadeira hidráulica para construção e manu-
tenção de estradas vicinais do Município de Belmonte, conforme Con-
venio nº 2013/Tr003794, celebrado com o estado de Santa Catarina,por 
meio do Fundo de apoio aos Municípios – FUndaM. o Cancelamento se 
deve a necessidade de correções no edital. informações pelo fone (049) 
36250066.

Belmonte/SC, 29 de janeiro de 2014.

Cleomar Pisoni
Prefeito Municipal exercício

Veículo foi adquirido com recursos do Governo do estado 
através de articulação do deputado estadual Marcos Vieira 
(PSdB) e contrapartida da administração Municipal 

Secretaria da Saúde 
recebe nova ambulância 

MARAVILHA

na tarde da última terça-feira 
(28), a Prefeitura de Maravilha re-
cebeu uma nova ambulância para a 
Secretaria de Saúde do município. 
os recursos foram provenientes do 
Governo do estado, por meio de ar-
ticulação do deputado estadual Mar-
cos Vieira (PSdB). 

o valor total do veículo é de r$ 
121.700,00, sendo, r$ 91.275,00 de 
recursos do Governo do estado, com 
contrapartida do município de r$ 
30.425,00.

no ato solene de entrega da am-
bulância esteve presente o prefeito 
em exercício, Sandro donati; o se-
cretário regional de Maravilha, Val-
ci dal Maso; o secretário da Saúde, 
jonas dall’agnol; representando o 
deputado estadual Marcos Vieira, o 
presidente do PSdB de Maravilha, 
Genuir Bassani; demais lideranças 
do PSdB, vereadores e secretários 
municipais.

Conforme o secretário da Saúde, 
jonas dall’agnol, quando se fala em 
saúde se percebe a grande demanda 
existente. “agradeço ao PSdB de Ma-
ravilha que fez esse elo com o Gover-
no do estado e que nos disponibili-
zou o recurso para a aquisição dessa 
ambulância. não é qualquer veículo, 
é uma ambulância top de linha, a 
mais completa que tem no mercado”, 
ressaltou. dall’agnol afirmou ainda 
que com a ambulância nova foi pos-
sível reformar a ambulância velha 
para utilizar no programa “Melhor 
em Casa”, para atender pacientes do-
miciliares.   

o representante do deputado es-
tadual Marcos Vieira, Genuir Bassa-
ni, falou que através do deputado o 
PSdB de Maravilha pode fazer muito, 
como já fez. “Para o PSdB não im-
porta o partido, o que importa são as 
pessoas e o que interessa são as ações 
que estão sendo realizadas”, destacou.

o prefeito em exercício, Sandro 
donati, agradeceu a parceria que es-
tão tendo com o Governo do estado 

Autoridades acompanharam a entrega da nova ambulância 

Valor total do veículo é de R$ 121.700,00, sendo uma parte 
adquirida com recursos do Governo do Estado e com contrapartida da 
Administração 

Fotos: Isabel Müller/ O Líder

e da mesma forma agradeceu as par-
cerias do Governo Federal. de acordo 
com donati, para ter essas parcerias é 
preciso ter interlocutores que atuam 
em prol do município, lembrando de 
inúmeros recursos que já foram dis-
ponibilizados para Maravilha.  

o secretário de desenvolvimen-
to regional de Maravilha, Valci dal 
Maso, ressaltou que as coisas acon-
tecem não somente por uma mão e 
sim por várias, e é assim no Governo 
do estado e na administração Pú-

blica. “esse é um exemplo, houve a 
solicitação da prefeita rosi Malda-
ner, que explanou ao deputado so-
bre a dificuldade que vinha sendo 
enfrentada com a grande deman-
da que existia devido ao aumento 
da população e naquele momento 
atendendo ao pedido, o deputado 
disponibilizou uma cota e hoje está 
aí a ambulância”, enfatizou.

Com a nova ambulância, a Se-
cretaria de Saúde de Maravilha conta 
com duas ambulâncias e uma van.
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A vida é melhor quando 
é cooperativa.

Somos uma instituição financeira cooperativa, 
feita por pessoas para pessoas. Sabemos que 
os valores que importam não são apenas os 
financeiros. Por isso, oferecemos soluções mais 
adequadas para você proteger tudo o que é 
importante na sua vida. E assim poder curtir os 
momentos com quem você ama com toda a 
tranquilidade.

Os produtos e serviços 
de uma instituição 
financeira também.

Soluções
que cooperam
para você ter mais
tranquilidade.

• Seguros de Vida
• Seguro Auto
• Seguro Residencial
• Previdência

sicredi.com.br
gentequecooperacresce.com.br

Seguros de vida garantidos por Icatu Seguros S.A., CNPJ 42.283.770/0001-39 (de acordo com a apólice contratada); Seguros Residenciais garantidos por MAPFRE Seguros Gerais S.A., 
CNPJ 61.074.175/0001-38, processo SUSEP nº 15414.004192/2004-71 (de acordo com a apólice contratada); Seguros de Automóveis garantidos por MAPFRE Seguros Gerais S.A., CNPJ 
61.074.175/0001-38, processo SUSEP nº 15414.100326/2004-83 (de acordo com a apólice contratada); SulAmérica Companhia Nacional de Seguros, CNPJ 33.041.062.0001-09 (de 
acordo com a apólice contratada), processo SUSEP nº 15414.001772/2004-14; HDI Seguros S.A., CNPJ 29.980.158/0001-57 (de acordo com a apólice contratada), processo SUSEP nº 
15414.001197/2004-41. As contribuições do Sicredi Previdência são destinadas ao Sicredi FAPI Composto, CNPJ 03.564.825/0001-27, ao Sicredi FAPI Renda Fixa, CNPJ 10.546.592/0001-
03, ao VGBL ou ao PGBL. Os planos em FAPI são administrados pelo Banco Cooperativo Sicredi S.A., CNPJ 01.181.521/0001-55. Os planos de PGBL e de VGBL são administrados pela 
Icatu Seguros S.A., CNPJ 42.283.770/0001-39, e devidamente aprovados pela SUSEP (de acordo com o plano contratado). O registro destes planos na SUSEP não implica, por parte 
da Autarquia, incentivo ou recomendação à sua comercialização. Títulos de Capitalização emitidos por MAPFRE Capitalização S.A., CNPJ 09.382.998/0001-00, processo SUSEP nº 
15414.000961/2008-95. A aprovação deste título pela SUSEP não implica, por parte da Autarquia, incentivo ou recomendação à sua aquisição, representando, exclusivamente, sua 
adequação às normas em vigor. Leia o regulamento completo no site www.mapfre.com.br/site.aspx/residencial. Seguros intermediados por Corretora de Seguros Sicredi Ltda., CNPJ 
04.026.752/0001-82, registro SUSEP nº 10.0412376. SAC Sicredi - 0800 724 7220 / Deficientes Auditivos ou de Fala - 0800 724 0525. Ouvidoria Sicredi - 0800 646 2519.

Leitura
Centro Espírita Emmanuel 
pede que livros sejam 
devolvidos à minibiblioteca

o Centro espírita emmanuel 
conta com uma minibiblioteca, 
com livros que foram doados ao 
Centro. Com isso, tem a possibi-
lidade de emprestar a quem tiver 
interesse em fazer uma boa lei-
tura.

Hoje, a minibiblioteca que 

contava com mais de 100 obras 
está vazia. o conhecimento deve 
circular, este é objetivo, portanto, 
o Centro espírita emmanuel pode 
que se alguém possui um desses 
livros, leve-o até a minibiblioteca 
para que outras pessoas tenham a 
oportunidade de ler.

Minibiblioteca que 
contava com mais de 
100 obras está vazia

Divulgação

Coordenadora do núcleo do jovem empreendedor, 
Patricia Boff, representou os maravilhenses 

Cejesc realiza primeira 
aGo de 2014

EMPREENDEDORISMO 

na última semana aconteceu a 
primeira assembleia Geral ordinária 
(aGo) de 2014 do Conselho estadual do 
jovem empreendedor de Santa Catari-
na (Cejesc). o evento foi realizado em 
Campos novos e teve a participação da 
coordenadora Patricia Boff, represen-
tando o núcleo do jovem empreende-
dor, ligado à CdL/associação empresa-
rial de Maravilha.

a programação iniciou na quinta-
feira (23) à noite, com a palestra 
“Contabilizando o sucesso dos jovens 
empreendedores”, proferida por Sílvio 
alexandre Zancanaro, seguida de jantar 
de confraternização. na sexta-feira 
(24) pela manhã, os jovens visitaram a 
empresa iguaçu Celulose, Papel S/a, do 
grupo imabiro.

Com quatro unidades industriais 
localizadas no Paraná e em Santa Cata-
rina, produz celulose, pasta mecânica, 
papelão, papéis e sacos multifoliados. 
de acordo com Patrícia, a fábrica visi-

tada em Campos novos conta com 460 
colaboradores e tem uma capacidade 
produtiva anual de 44 mil toneladas de 
papel e 216 milhões de sacos multifolia-
dos.

À tarde, a diretoria do Cejesc se 
reuniu para acertar detalhes do planeja-
mento de 2014 e, em seguida, ocorreu a 
assembleia geral na sede da associação 
empresarial, rural e Cultural Campono-
vense (acircan), onde os participantes 
discutiram diversos assuntos ligados 
ao movimento e foram apresentadas as 

ações desenvolvidas pelos núcleos de 
jovens daquela região. “Foi uma opor-
tunidade para se aprender e conhecer 
outras realidades que possam servir de 
exemplo e motivação para nossas ati-
vidades”, destaca Patricia, que também 
atua no Cejesc como diretora de Meio 
ambiente e Sustentabilidade.

a próxima aGo do Cejesc será nos 
dias 20 e 21 de fevereiro, em Xaxim. Mais 
informações sobre a programação e as 
inscrições podem ser obtidas por meio 
do site do conselho. 

Jovens visitaram a empresa Iguaçú Celulose, Papel S/A em Campos Novos

Divulgação
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Geral
a/15

evento é considerado uma das maiores feiras agrícolas 
do Sul do país voltada ao pequeno e médio produtor

itaipu rural Show inicia 
nesta quarta-feira

PINHALZINHO

inicia hoje (29) a 16ª edição do 
itaipu rural Show, no Centro de Trei-
namento e difusão de Tecnologias 
localizado no km 580 da Br-282, em 
Pinhalzinho. o evento que acontece 
até sábado (01) tem como objetivo 
mostrar aos participantes as tecno-
logias e tendências do agronegócio. É 
uma feira direcionada para pequenas 
e médias propriedades rurais de todo 
o país. Participam mais de 300 em-
presas de diferentes segmentos, todas 
ligadas ao agronegócio e este ano tem 
como tema “Gestão da Propriedade: 
É hora de entrar em campo!”.

o itaipu rural Show é uma das 
formas que a Cooperitaipu utiliza 
para transferir tecnologias e inves-
tir no conhecimento do empresário 
rural, transformando os tradicionais 
dias de campo sobre milho, numa 
escola a céu aberto, que ocupa 20,5 
hectares de área própria.

durante os quatro dias do itaipu 
rural Show diversas atrações estão 
programadas, dentre elas, muita mú-
sica tradicionalista; contação de his-
tória no museu da colonização; coral 
da Pastoral da juventude e louvor 
gospel na capela local; programação 
especial para mulheres com salão 

Governador Raimundo Colombo esteve presente na feira, em 2013 

de beleza e palestra motivacional; 
trilha ecológica; maquete ambiental; 
apresentação do sistema robotizado 
de ordenha de bovinos de leite; jul-
gamento de animais jovens e adultos 
das raças jersey e holandês; torneio 
leiteiro; o famoso leite em metro; sis-
tema automático de alimentação de 
bezerras; premiação dos melhores 
produtores de leite 2013; dinâmica de 
maquinas; além da presença dos es-
coteiros de Pinhalzinho que demons-
trarão a importância do escotismo 

para o município e região. ainda está 
programado para o sábado (01) a gra-
vação do programa oH! de casa do 
SBT/Santa Catarina com várias atra-
ções para o público presente a partir 
das 13h30 na praça de alimentação 
principal.

a abertura oficial do evento acon-
tece às 10h30, desta quarta-feira (29), 
com a presença de diversas autorida-
des, cooperativistas, municipais, esta-
duais e federais entre elas, o governa-
dor raimundo Colombo.

Arquivo/O Líder

no último domingo (26), apro-
ximadamente 150 candidatos pres-
taram a prova do tradicional vesti-
bular de janeiro da Unopar polo de 
Maravilha. as provas aconteceram 
nas dependências da escola infor-
mar localizada na rua irmão Maria 
Borja, no antigo seminário.

o evento contou com a colabo-
ração e apoio do Corpo de Bom-
beiros de Maravilha, Polícia Militar 
e da empresa Patrimonial. o tema 
da redação foi: "a injustiça é a mãe 
da Violência" (afrânio Peixoto). as 
aulas iniciam no dia 17 de fevereiro 
de 2014.

Para quem não prestou a prova 

e tem interesse, a informar Unopar 
está com inscrições abertas para 
o “Vestibular agendado Unopar 
2014”, que acontece desde o dia 27 
de fevereiro até o dia 18 de março. 
no vestibular agendado o candida-
to pode escolher o dia e a hora que 
pretende realizar a prova.

Todos os cursos da Unopar 
são reconhecidos pelo Ministério 
da educação (MeC) e o diploma é 
igual ao do ensino presencial. Para 
maiores informações é só acessar o 
site www.unoparead.com.br, ligar 
para o número 3664-0535 ou visitar 
o polo de Maravilha, na rua irmão 
Maria Borja, número 100.

Tema da redação foi: "A Injustiça é a mãe da Violência"

Divulgação

Vestibular

Visita

150 candidatos realizam 
vestibular na Unopar

Prefeito em exercício 
recebe o deputado estadual 
Mauro De Nadal 

Eleição
reunião de lideranças da auriverde define 
chapa para nova diretoria

na última semana a diretoria 
executiva, conselheiros, conselho 
fiscal e demais lideranças da Coo-
perativa regional auriverde se reu-
niram na sede social da Mauê, em 
Flor do Sertão. na ocasião, foi rea-
lizada a apresentação e avaliação 
dos resultados do ano de 2013, de-
finição de chapa para nova diretoria 
e tratado sobre outros assuntos de 
interesse da auriverde.

incialmente, o presidente Cláu-
dio Post apresentou os resultados 
financeiros e econômicos, mostran-
do o comparativo entre as metas 
planejadas e o resultado alcançado 
em cada unidade. Mostrou também 
a importância de cada negócio para 
a auriverde e o impacto de cada um 
sobre o resultado final.

durante a reunião os gerentes 
da auriverde estiveram presentes 
e puderam explicar e justificar os 
resultados por unidade e por negó-
cio, apresentando inclusive as ações 
que serão desenvolvidas em 2014 
para manter o bom desempenho e 
atuar de forma corretiva nas metas 
que não foram atingidas em 2013.

no entanto, o ponto alto do en-

contro foi a formação da nova cha-
pa da diretoria que concorrerá nas 
próximas eleições que se realizarão 
no dia 12 de fevereiro. num processo 
democrático e transparente, conduzi-
do por Post e pelo vice-presidente jacir 
Martini, definiu-se a diretoria, o conse-
lho fiscal e os conselheiros para o exer-
cício 2014.

as lideranças presentes deram total 
apoio ao atual presidente e ao vice. a 
nominata completa da chapa definida 
pelas lideranças na reunião ficou 
definida da seguinte forma: presidente: 
Claudio Post; 1º vice-presidente: jacir 
Martini; 2º vice- presidente: eliseu 
ely; 1º secretário: Loivo Felimberti; 
2ª secretária: Claudia Knechtel 

Schmitt. Conselheiros: eloi Luiz 
albrecht, albano ely, dirceu Hoss, 
Pedro Canisio Sander, Moacir 
Gujel, osni diesel, edson josé Vogt. 
Conselho fiscal: ari Francisco Metz, 
Sandro Bolfe, Geronimo Brutscher, 
anderson Coelho Mazon, albino 
egon Weschenfelder e arcênio 
allenbrandt.

o próximo passo será a ho-
mologação desta chapa através de 
votação, que será realizada na as-
sembleia Geral ordinária no próxi-
mo dia 12 de fevereiro, mas que de-
pende da aprovação dos sócios e há 
ainda, segundo o estatuto, possibili-
dade de formação de outras chapas 
concorrentes.

Reunião aconteceu na sede social da Mauê

Auriverde/divulgação 

na tarde da última segunda-
feira (27), o prefeito em exercício 
de Maravilha, Sandro donati, 
recebeu em seu gabinete a visita do 
deputado estadual Mauro de nadal 
(PMdB) e de seu assessor.

de acordo com de nadal, a 
ideia foi fazer uma visita de cortesia. 
“deixamo-nos também à disposi-
ção do Poder executivo para o que 

for necessário”, comentou o depu-
tado.

o prefeito Sandro agradeceu a 
presença do deputado. “É impor-
tante mantermos contato com au-
toridades municipais, estaduais e 
federais, com o objetivo de conse-
guirmos auxílios para desenvolver 
a nossa Cidade das Crianças”, des-
tacou.

A visita do deputado foi de cortesia e para colocar-se à disposição do 
Poder Executivo 

 Cleusa Regner/Ascom
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agricultor de Tunápolis além de cultivar legumes para consumo próprio, cultiva abóboras 
gigantes como um hobby que já garantiu diversos prêmios. agora ele aposta na maior que já 
cultivou que pesa 286 quilos 

ABóBORAS 
GIGANTES 

PELO MUNDO

Pelo mundo afora são 
vários os concursos deste 
legume que pode tomar 

proporções imensas. nos 
estados Unidos, terra de 
onde vieram as sementes 
de Theisen, uma abóbora 

já chegou a pesar 900 
quilos. Para pesar só 

mesmo com um guindaste. 
no ano passado, uma 
abóbora de 900 quilos 

venceu uma competição 
nos estados Unidos. em 

contagem decrescente para 
o Halloween, os grandes 

produtores do mundo 
de abóbora reuniram-se 
na Califórnia. É em Half 
Moon Bay que se realiza 

a maior competição 
entre agricultores, o 

concurso já tem 40 anos.
Com uma abóbora de 900 
quilos, um agricultor de 

napa venceu a competição 
e levou para casa perto de 
20 mil euros. Gary Miller 

garante que a abóbora 
demorou cerca de 100 dias 

para crescer. a abóbora 
de Miller ficou perto, mas 
ainda não foi o suficiente 

para bater o recorde da 
abóbora mais pesada, 

que é de 921 quilos.

DÉBORA CECCON
débora@sistema103.com.br

a sensação é de estar entrando 
em um cenário de desenho animado, 
como a história de joão e o gigante Pé 
de Feijão. É assim que as pessoas se 
sentem ao entrar na propriedade de 
antonio Luiz Theisen de Linha Fáti-
ma em Tunápolis. na propriedade de 
Theisen, além das plantações e ani-
mais que são comuns em todas as pro-
priedades rurais, em um dos canteiros 
logo atrás de sua casa uma plantação 
totalmente fora do comum, abóboras 

gigantes chamam a atenção e criam 
um cenário quase que surreal, fora do 
que se está acostumado a ver todos os 
dias. abóboras acima de 100 quilos so-
mam dezenas próximas aquela que é a 
maior, uma “senhora” abóbora que foi 
colhida na última segunda-feira (27) e 
pesa 286 quilos. 

antonio Luiz Theisen é agricultor e 
orientador agrícola, mas há quatro anos, 
cultiva além das pastagens e produtos 
agrícolas, um hobby, o de criar abóboras 
gigantes para concurso. o próximo que 
irá participar, onde já sagrou-se campeão 
por três vezes, é no itaipu rural Show que 

inicia hoje (29) na cidade de Pinhalzinho, 
é lá que ele pretende apresentar a maior 
abóbora que já cultivou. no primeiro ano, 
a primeira abóbora gigante cultivada por 
ele foi de 40,220 kg, em 2011 o peso co-
meçou a aumentar e Theisen participou 
do concurso com três abóboras, uma de 
56 kg, outra de 51 kg e uma de 42kg. em 
2012 as abóboras de Theisen garantiram 
o primeiro e segundo lugar, com os pesos 
66 kg e 54 kg. já no ano passado a maior 
abóbora que garantiu primeiro lugar foi 
de 124 quilos. 

o agricultor acredita que entre os 
estados do rio Grande do Sul e Santa 

Catarina, é ele quem cultiva a maior 
abóbora já que no concurso não apare-
ceram competidores para tirar o posto 
que ele ocupa. as primeiras sementes 
que resultaram nas primeiras abóboras 
foram distribuídas por uma empresa 
fumageira que lhe entregou apenas 
duas sementes. Mas para este ano, as 
sementes que garantiram uma abóbora 
gigantesca, Theisen fez um pedido de 
sementes geneticamente modificadas 
dos estados Unidos ainda em julho 
de 2013. “Cinco sementes dos estados 
Unidos foram pagas r$ 129,70”, conta 
ele. 

o ditado ou dizer popular que diz: “Crescem 
como abóboras”, na propriedade de Theisen faz 
todo o sentido, já que ao contrário do que se ima-
gina ao deparar-se com uma abóbora gigante, ela 
ganha todo aquele monstruoso tamanho e peso 
em poucos dias e cresce rapidamente. “no dia 1º de 
dezembro de 2013 ela pesava de um a dois quilos, 
dentro de 35 dias ela ganha todo esse peso”, explica 
ele. Theisen calcula que a maior abóbora que ele 
cultiva e será apresentada no concurso do itaipu 

rural Show foi colhida na última segunda-feira (27). 
Para levar até o local só mesmo com um rebo-

que puxado pelo veículo, já que ele leva mais que 
uma abóbora para expor. além disso, ele salienta 
que precisa de mais quatro pessoas para colher o 
legume da roça. “Vale a pena pela competição no 
hobby e não financeiramente”, revela ele. Theisen 
conta que as abóboras de sua terra rendem muitas 
apostas todos os anos, e segundo ele, sempre ga-
nhou todas.

“CRESCEM COMO ABóBORAS”
a abóbora gigante é plantada como qualquer outro 

legume, garante Theisen. Porém, ele dispõe de um tempi-
nho de dedicação todos os dias, para garantir que ela não 
queime ao sol e também não estrague se chover muito. 
adubação e poda de algumas pequenas abóboras na mes-
ma rama, também garantem um resultado melhor, explica 
o agricultor.  

Theisen já produziu também melancias maiores, in-
clusive uma delas chegou a marcar o peso de 44,900 kg, 
mas prefere ainda cultivar as abóboras para a competição.

Abóbora cultivada por 
agricultor pesa 286 quilos
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Renata Teresa Mattia
 e-mail: vip@jornalolider.com.br

V/01

Área Vip

“A MeLHoR SeNSAção de feLiCidAde é quANdo voCê eStá feLiz PoRque voCê fez ALGuéM feLiz!”. 
Aos nossos leitores uma excelente semana e até a próxima edição! 

Um encanto de bebê... 
A fofurinha dos papais Micheli Baesso 
e Magno Lorenzi foi clicada pela fotó-
grafa Suélin Cerisoli da Foto Zanotto!  

Foto Zanotto

o casal Bruna Camila Trombini e Vandri-
go Schneider está ansioso aguardando o dia 

que ficará para sempre registrado em seus co-
rações, o casamento! Felicidades ao casal! 

Free Color Digital

Parabéns à belíssima Fernanda Kasper ortolan pelo 
aniversário festejado no dia 27! Felicidades e sucesso sempre!

na última segunda-feira (27) quem com-
pletou mais um ano de vida foi o daniel Son-
da. Parabéns e muitas felicidades! 

ontem (28) foi o dia da Andressa 
Paula frandoloso festejar mais 

um ano de vida! felicidades!

Hoje (29) quem está 
comemorando o seu ani-
versário é a Josse Cris! Pa-
rabéns!

Parabéns à far-
macêutica Ana Paula 
Fávero que hoje (29) 
comemora o seu ani-
versário! Sucesso e 
felicidades! 

Fotos: Arquivo pessoal
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Cunha Porã
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Serviço de Convivência e Fortalecimento de 
Vínculos realiza atividaes lúdicas e de recreação  

Crianças realizam 
atividades diferenciadas

OPORTUNIDADES

na última semana, nos dias 21 a 
23, foram desenvolvidas no Serviço de 
Convivência e Fortalecimento de Vín-
culos (SCFV) de Cunha Porã em par-
ceria com a Secretaria Municipal da 
assistência Social diversas atividades, 
tais como: pintura com os pés, artesa-
nato com eVa, aprendizagem de dan-
ça contemporânea e outros ritmos.

e ainda fazendo parte da progra-
mação, as crianças realizaram um pas-
seio até a residência da coordenadora 

SCFV, Carla Bogado, juntamente com 
a professora Suelen Fürst. “durante a 
visita as crianças puderam jogar vide-
ogames, Xbox, além de outros jogos 
que estimulam a memória e a coorde-
nação motora”, disse a coordenadora. 

“Foi uma semana muito divertida 
e estimulante para as crianças e tudo 
isso foi possível graças ao empenho 
de toda equipe e assim pudemos 
oferecer momentos de descontração, 
interação e claro também aprendi-

zagem às nossas crianças”, finalizou 
Carla Bogado.

Pinturas e desenhos chamaram a 
atenção das crianças

Atividades lúdicas foram desenvolvidas Videogame e Xbox fizeram a alegria da criançada 

Fotos: Ascom Prefeitura 

na tarde da última sexta-
feira (24), ocorreu a primeira 
reunião do ano de 2014 com 
os beneficiados do Bolsa 
Família de Cunha Porã, nas 
dependências da associação 
dos Funcionários Públicos de 
Cunha Porã (ascup). Mais de 
100 famílias participaram da 
reunião que foi organizada 
pela Secretaria Municipal 
da assistência Social do 
município, com o objetivo 
de repassar informações 
das atividades que serão 
realizadas no decorrer deste 
ano.   

na oportunidade, deu-se 
continuidade ao Programa 
de atenção integral a Famí-
lia (PaiF), que teve início no 
ano passado com dois bair-
ros, Bairro jardim e Colina 
Verde que tiveram seus tra-

balhos concluídos no decor-
rer do mesmo. neste ano o 
programa terá início no Bair-
ro rodrigues, encaixando os 
demais no decorrer do ano, 
o programa é coordenado 
pela assistente social, Katya-
ne Koch e a psicóloga, aniele 
Biazussi. 

a reunião também tratou 
sobre o recadastramento do 
Bolsa Família, condicionali-
dades do programa com re-
lação da saúde e educação, 
entre outros avisos repassa-
dos pela gestora do progra-
ma Marcia Bender. ainda na 
ocasião a Secretaria Munici-
pal da assistência Social, Te-
rezinha rampi, falou sobre o 
reordenamento da assistên-
cia Social e a implantação do 
Sistema Único de assistên-
cia Social (SUaS).

Reunião 
Beneficiários do Bolsa 
Família participam de 
importante reunião
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Cursos são realizados por meio da Secretaria de assistência Social de Maravilha

Cursos do Pronatec têm 
início em Maravilha

Quatro cursos gratuitos estão com inscrições 
abertas em Maravilha

FORMAÇÃO

Senac

na última semana dois cursos ti-
veram início por meio da Secretaria de 
assistência Social de Maravilha, os cur-
sos de agente Comunitário de Saúde e 
Manicure e Pedicure. 

a aula do curso de agente 
Comunitário de Saúde aconteceu 
na quarta-feira (22) no Centro 
educacional Mundo infantil. o curso é 
oferecido por meio do Programa Senac 
de Gratuidade (PSG) e Prefeitura de 
Maravilha. ao todo, a carga horária será 
de 406 horas/aula, sendo que 35 alunos 
estão inscritos.

já o curso de Manicure e Pedicure 
teve sua aula inaugural na sexta-feira 
(24), na sala do CraS. o curso é ofere-
cido por meio do Programa nacional 
de acesso ao ensino Técnico e emprego 
(Pronatec) e será conduzido pelo Senac 
de São Miguel do oeste. 

o objetivo do curso é capacitar apro-
ximadamente 20 profissionais na área de 
manicure e pedicure, com as seguintes 
unidades curriculares: embelezamento e 
cuidados de pés e mãos; desenvolvimen-
to de unhas decoradas; rotinas de traba-
lho no salão de beleza. o curso terá uma 
carga horária de 168 horas.

a aula inaugural contou com a pre-
sença da coordenadora responsável 
pelo eixo de imagem pessoal do Senac, 
janaine Hohense, da coordenadora do 
CraS, nívea Campana, e da coordena-
dora do Pronatec no município, Mari-
sete Perondi.

Curso de Manicure e Pedicure teve início na última sexta-feira (24)

Aula inaugural do curso de Manicure e Pedicure contou com a presença 
da representante do Senac, da coordenadora do CRAS e da coordenadora 
do Pronatec no município

Fotos: Cleusa Regner/Ascom

a Secretaria de assistência Social, 
por meio do Centro de referência de 
assistência Social (CraS), disponibili-
za mais quatros cursos em áreas dife-
renciadas, que já estão com inscrições 
abertas.

São os cursos de assistente de cabe-
leireiro, auxiliar financeiro, recepcionis-
ta e mecânico de máquinas industriais.

os cursos de assistente de cabelei-
reiro, auxiliar financeiro e recepcionista 
são oferecidos pelo Senac. e, o curso de 
mecânico de máquinas industriais é 
oferecido pelo Senai. “Comunicamos 
ainda que todos os cursos são gratuitos. 
as inscrições e demais informações po-
dem ser obtidas no CraS de Maravilha, 
na avenida Presidente Kennedy, 260”, 

comenta a coordenadora do Pronatec 
no município, Marisete Perondi.

Para efetuar a inscrição, o candida-
to deverá comparecer com o CPF, rG, 
comprovante de residência, compro-
vante de escolaridade e carteira de tra-
balho. “Lembramos que alguns cursos 
podem ser feitos por jovens a partir dos 
16 anos”, destaca.

Diversão 

Melhorias

Secretarias organizam Ruas 
do Lazer e Caça aos Ovos 

Rua São Francisco será 
asfaltada 

já está em fase de organização para 
os próximos meses, mais duas ruas do 
Lazer em Maravilha. a primeira está 
prevista para acontecer no dia 15 de 
fevereiro, a partir das 15h, no Bairro 
Floresta; a segunda no dia 22 de mar-
ço, também a partir das 15h, na Linha 
Consoladora. 

já no mês de abril, no dia 12, acon-
tecerá a 6ª edição da Caça aos ovos, a 
partir das 15h, na Praça Cidade das 
Crianças. “desde já, toda a população 
maravilhense está convidada a partici-
par destes eventos”, comenta a coorde-

nadora do Projeto rua do Lazer, Talita 
auler.

ela ressalta ainda que na rua do 
Lazer, haverá cama elástica, piscina de 
bolinhas, brinquedos infláveis, ativida-
des esportivas, pintura facial e mateada 
durante toda a tarde. 

a rua do Lazer é uma promoção 
da Prefeitura de Maravilha, por meio da 
Secretaria de assistência Social, Secre-
taria de educação e departamentos de 
Cultura e esportes. e, a Caça aos ovos 
é organizada pelo departamento de 
Cultura.

o prefeito em exercício de Ma-
ravilha, Sandro donati, e a diretora 
de Tributação, eliane Beduschi, 
reuniram-se com moradores da rua 
São Francisco na última sexta-feira 
(24). o encontro, que aconteceu na 
Secretaria de agricultura do muni-
cípio, teve o objetivo de explanar 
sobre a contribuição de melhoria 
daquela rua. “a intenção da admi-
nistração é realizar a pavimenta-
ção asfáltica da rua São Francisco, 
trecho 1 e 2. nossa administração 
já está com vários projetos encami-
nhados para a realização de pavi-
mentação, como a recuperação da 
avenida euclides da Cunha e outras 
ruas que precisam ser feitas”, co-

mentou o prefeito.
Conforme a diretora eliane, a 

obra na rua São Francisco será feita 
com recursos próprios, sendo que 
o investimento será de cerca de r$ 
85 mil. “a Prefeitura irá cobrar do 
morador apenas 30% do valor da 
obra. dessa forma, todos os mora-
dores e também a população sairá 
ganhando, principalmente no que 
se refere à qualidade da rua”, frisou 
a diretora.

Para donati, o município sem-
pre será parceiro da população. 
“aos poucos, vamos adequando e 
melhorando nossas ruas e avenidas. 
nosso trabalho é para Maravilha e 
em prol da população”, destacou.

Cleusa Regner/Ascom

Prefeito em exercício esteve reunido com os moradores para explanar 
sobre a contribuição de melhoria daquela rua
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Bom Jesus do Oeste
M/03

na última semana um grupo de 
amigos liderados pelo professor alan 
reichert criou a associação desportiva 
Bom-jesuense de Futsal (adBF).

o primeiro presidente empossado, 
Sidinei Walker, falou que a adBF foi 
criada pela necessidade e anseio em 
aprimorar, padronizar e aperfeiçoar o 
trabalho que vem sendo desenvolvi-
do através da escolinha Municipal de 
Futsal. “oferecer condições e estrutura 
mais profissional para os nossos atle-
tas, aonde que cada aluno possa cada 
vez mais desenvolver as suas habilida-
des físicas e técnicas, além de utilizar 
o futsal como socialização e educação, 
disputando campeonatos a nível de Fe-
deração Catarinense e oferecendo a es-
tas crianças condições reais de estarem 
perto de conquistar o sonho de futura-
mente ganhar a vida como um atleta 
profissional é o objetivo e o motivo que 
levaram nós e o Poder Público a criar a 
associação desportiva Bom-jesuense 
de Futsal”, explica.

a adBF é formada pelo presidente 
Walker, vice-presidente Celio Fazzioni, 
primeio secretário elemar dickel, se-
gundo secretário ivan josé Lapazini, te-
soureiro Fabio rudell e vice-tesoureiro 
Walnei Bruisma, diretor de esportes 
alan reichert. Conselho Fiscal: ademir 
Koch, everson Cerisoli e airtu Belusso. 
Suplentes: alecsandro Schimid, ismael 
Hann e Vilmar Senhor. a diretoria terá o 
mandato de dois anos. 

Quanto as metas e objetivos para 
o primeiro ano o presidente destaca 
que a lista é longa e agrega questões 
educativas como a aprovação de 100% 
das crianças e adolescentes em sala de 
aula e até questões desafiadoras como 
à formação futura de uma equipe adul-
ta profissional. “Porém, a prioridade 
inicial é colocar a casa em ordem, bus-
car e formalizar parcerias com as em-
presas locais e regionais, com o intuito 
de obter auxílio e patrocínio para que 
a adBF possa já no mês de fevereiro, 
iniciar e dar sequência nos trabalhos de 
estruturação e renovação das catego-
rias de base, bem como continuar com 

a filosofia de trabalho que vem sendo 
desenvolvida pelo professor alan”, co-
menta. além disso, a associação tem 
como prioridades continuar disputan-
do as competições em que o município 
já vem disputando e principalmente 
formar uma equipe Sub-13 masculino 
e oferecer condições a equipe, para que 
os atletas possam disputar o Campeo-
nato Catarinense de Futsal dentro da 
respectiva categoria. 

o presidente também destaca 
que outro fator importante é a ideia de 
aproximar cada vez mais o aluno da 
escolinha e consequentemente, fazer 
com que os pais acompanhem o tra-
balho que o seu filho desenvolve no 
decorrer dos treinamentos.

Walker lembra que principalmente 
neste primeiro ano várias dificuldades 
serão encontradas pela associação. 
“acredito que um dos principais de-
safios que nós vamos enfrentar, vai 
ser a questão do amadurecimento e 
do profissionalismo em que a adBF 
passará, porém eu acredito também 
que o desafio principal vai ser a ques-
tão financeira”, comenta. ele ressalta 
o apoio do prefeito, airton reinher, 
e do vice, elton da Silva, que garan-
tiram que a Prefeitura vai continuar 
oferecendo as mesmas condições 
que ofereceu. do mesmo jeito, o pre-
sidente da Câmara de Vereadores, 
Clair Serpa, garantiu que a Câmara 
será parceira e que dará uma atenção 
especial em termos de encaminha-
mento de projetos para obtenção de 
auxílio financeiro. 

“estou muito feliz com o passo que 
demos. acredito que está ideia bem 
enraizada e compactada possa render 
bons frutos a um período de médio e 
longo prazo. espero poder representar 
bem a adBF no decorrer destes meus 
dois anos de mandato e conduzir a 
entidade de maneira lúcida e eficaz, 
objetivando sempre o melhor para as 
nossas crianças e adolescentes. espero 
também que a comunidade entenda o 
nosso propósito e que nos apoie no de-
correr desta nossa caminhada”, finaliza.

obras tiveram um investimento de mais de r$ 82 mil, sendo 
r$ 62.964,43 oriundos do Ministério da Saúde e o restante de 
contrapartida do município

reformas na Unidade Básica de Saúde 
devem ser entregues nos próximos dias

deputada estadual visita prefeito em exercício 
e secretários 

MELHORIAS 

Tratativas 

a administração de Bom jesus do 
oeste anunciará nos próximos dias a 
entrega das obras de reformas na Unida-
de Básica de Saúde (UBS), que está na 
avenida Brasília, Centro, com uma área 
total de 635,17 m² de área construída.

a obra foi executada pela empresa 
Metal Vidros Metalúrgica e Construção 
Ltda, vencedora da licitação, estabele-
cida no município de nova erechim.

as obras tiveram um investimen-

to de mais de r$ 82 mil, sendo que r$ 
62.964,43 são recursos oriundos de 
convênio com o Governo Federal, atra-
vés do Ministério da Saúde, e o restante 
são recursos próprios do município 
como contrapartida para execução das 
reformas.

dentro do cronograma das obras 
foram feitas melhorias gerais na Uni-
dade de Saúde para dar melhores 
condições de atendimento às ações na 

área de saúde pública, propiciando um 
maior bem-estar à população do muni-
cípio.

o prefeito em exercício, elton 
Henrique da Silva, juntamente com os 
secretários da Saúde, Marilia Maggi, 
da administração e Fazenda, Walter 
naujorks, e do Planejamento, Celio Fa-
zzioni, visitaram a Unidade e verifica-
ram a execução das reformas na última 
semana.

o prefeito em exercício de Bom je-
sus do oeste, elton Henrique da Silva, e 
os secretários municipais receberam na 
última quinta-feira (23), a visita da depu-
tada estadual Luciane Carminatti (PT).

diversos assuntos fizeram parte da 
pauta do encontro com a deputada, que 
se colocou à disposição do município. a 
deputada também falou que está feliz 
em poder contribuir com o valor de r$ 

60 mil, que foi indicado através do Go-
verno do estado pelo Fundo de apoio 
aos Municípios (Fundam), sendo que 
os recursos serrão utilizados para pavi-
mentação de ruas na cidade.

Esporte 
Metas e desafios são expostos pelo 
presidente da ADBF 

Agricultura 
Confecção de silagem é prioridade 
no município 

a prioridade da Secretaria de 
agricultura de Bom jesus do oeste 
nesta época são os serviços de con-
fecção de silagem para alimentação 
do rebanho leiteiro em todo o mu-
nicípio.

até no final da última semana, 
aproximadamente 150 hectares de 
silagem de milho foram confeccio-
nados, sendo atendidos 66 produto-
res do município. a previsão é aten-
der mais de 150 produtores nesta 
safra, com o apoio na prestação de 
serviços para esta demanda.

Conforme a administração Mu-
nicipal: foram licitadas 1.200 horas/
máquinas terceirizadas para auxi-

liar nestes trabalhos, pois o maqui-
nário do município é insuficiente 
para atender este tipo de serviço 
nesta época do ano, em que a de-
manda é grande.

o prefeito em exercício, elton 
Henrique da Silva, está acompa-
nhando os serviços e dando todo 
apoio possível para atender os pro-
dutores de leite, pois a confecção 
de silagem é um importante supri-
mento alimentar do rebanho leitei-
ro na complementação alimentar 
e consequentemente importante 
para os produtores manterem a pro-
dutividade de leite e renda durante 
todo o ano. 
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Polícia Militar

Cotidiano
a/16

Motocicleta é furtada no 
Bairro Civemara

Colisão de veículos é 
registrada em Maravilha

no último domingo (26), a 
Polícia Militar (PM) registrou 
uma ocorrência de furto de mo-
tocicleta na rua Foz do iguaçu, 
Bairro Civemara, por volta das 
11h10. Conforme a vítima, tra-
tava-se de uma moto de trilha 
da marca Honda/CrF 230F Br, 
de cor vermelha, ano 2008.

a moto foi furtada durante 
à noite na área da residência, 
onde foi deixada com a chave 

na ignição. Para retirar a moto 
os agentes romperam a tela 
que cerca a propriedade. Há 
suspeita de ter sido praticado 
o furto por pessoas conhecidas 
do comunicante, uma vez que 
o cão de guarda da família não 
latiu em nenhum momento. a 
guarnição da PM efetuou a la-
vratura do boletim e orientou 
o proprietário sobre os demais 
procedimentos.

no domingo (26), na rua 
Santos dumont, esquina com 
a rua Hercílio Luz, por volta 
das 14h05, ocorreu um aciden-
te de trânsito tendo como veí-
culos envolvidos um crossfox 
de Maravilha e o Fiat 500Cult 
de Bento Gonçalves/rS.

Conforme a PM, a condu-
tora do crossfox ao chegar na 

esquina com a rua Hercílio 
Luz deixou o veículo se desli-
gar e retornar em marcha-ré, 
colidindo no veículo Fiat que 
se encontrava estacionado na 
via.

a PM confeccionou o Bo-
letim pertinente e após ambas 
as partes com seus veículos fo-
ram liberados.

Combate à venda de bebidas alcoólicas à crianças e 
adolescentes é o principal foco da operação   

Polícia Civil fecha quatro 
bares durante fiscalização 

Corpo de Bombeiros presta atendimento 
às vítimas de dois acidentes de trânsito

FORÇA TAREFA

Maravilha

na noite da última sexta-feira (24), 
a Polícia Civil, por meio das delegacias 
de Maravilha, Cunha Porã e iracemi-
nha, com a participação do Ministério 
Público e da oficial da infância e juven-
tude da Comarca de Maravilha, como 
também o Conselho Tutelar de irace-
minha, realizaram uma fiscalização 
nos estabelecimentos comerciais de 
vendas de bebidas alcoólicas nas cida-
des de iraceminha e Maravilha.

Conforme o delegado de Polícia 
Civil, Wagner Valdivino Meirelles, o 
objetivo foi verificar a regularidade do 
funcionamento dos estabelecimentos 
de diversões quanto à venda de bebi-
das alcoólicas, para se evitar a venda 
indevida à crianças e adolescentes. 

“as atuações denominadas Força 
Tarefa, têm sido realizadas com 
frequência em todos os municípios 
da Comarca, como Maravilha, 
iraceminha, Flor do Sertão, Tigrinhos e 
São Miguel da Boa Vista, e os resultados 
têm sido satisfatórios, pois reprimem os 
ilícitos verificados e ao mesmo tempo 
previnem novas ocorrências”, afirma o 
delegado Meirelles.

durante as fiscalizações, a Polícia 
Civil fechou quatro bares que funciona-
vam fora do horário permitido, sendo 

Bares foram fiscalizados na noite da última sexta-feira (24) por autoridades 
da Comarca de Maravilha e parceiros da operação Força Tarefa

Divulgação Polícia Civil

dois em iraceminha e dois em Maravi-
lha. Também verificou que em um bar 
da cidade de iraceminha havia uma 
pessoa condenada criminalmente que 
estava descumprindo regras do regime 
semiaberto.

"Proteger crianças e adolescentes 
contra práticas nocivas e irresponsá-
veis de pessoas que não se importam 
com a boa educação e a responsabili-
dade social tem sido a principal missão 
das autoridades envolvidas na opera-
ção, que continuamente será feita em 

todos os municípios da Comarca de 
Maravilha", ressalta o delegado.

Participaram da operação o de-
legado de Polícia Civil de Maravilha, 
Wagner Valdivino Meirelles; o dele-
gado de Cunha Porã, daniel régis; a 
promotora ana elisa Goulart Loren-
zetti; a oficial da infância e juventude, 
aline Freiberger; representante do 
Conselho Tutelar de iraceminha e 
agentes policiais civis das delega-
cias de Maravilha, Cunha Porã e ira-
ceminha.

no final de semana o Corpo de 
Bombeiros de Maravilha prestou aten-
dimento a dois acidentes de trânsito. 
na última sexta-feira (24), atendeu 
uma vítima de queda de motocicleta 
no Centro de Tigrinhos, envolven-
do um jovem de 22 anos. de acordo 
com a guarnição, ele apresentava es-
coriações na região medial do mem-
bro inferior direito e na região dorsal, 
também estava com sinais de luxação 

na articulação do ombro. o Corpo de 
Bombeiros realizou os procedimentos 
de avaliação, estabilização, limpeza e 
curativo dos ferimentos, imobilizou e 
posteriormente conduziu o mesmo ao 
Hospital São josé de Maravilha.

já no domingo (26), por volta das 
20h30, ocorreu uma saída de pista na 
Linha Cabeceira do iraceminha, inte-
rior de Maravilha, envolvendo a mo-
tocicleta Honda/biz que estava sendo 

conduzida por um jovem de 19 anos. 
Conforme o Corpo de Bombeiros, o 
condutor encontrava-se em decúbito 
dorsal, consciente e exalando odor 
etílico. ele apresentava escoriações 
nos membros superiores e inferiores 
e sinais de contusão no tórax. após 
avaliação e imobilização o mesmo foi 
conduzido ao pronto socorro do hos-
pital São josé de Maravilha para aten-
dimento médico.

Fatalidade
Jovem de Capinzal que 
participava da Taça Saudades 
morre afogado no rio que 
atravessa a cidade

o atleta daniel deitos junior, 
de 16 anos, morreu afogado na 
tarde da última segunda-feira 
(27), na cidade de Saudades. 
ele atuava como goleiro do jaC/
aaBB de joaçaba e estava compe-
tindo na 10ª Copa Saudades de Fu-
tebol.

de acordo com as informações, 
ele teria pedido autorização para 
os treinadores da equipe para ir ao 
banco e tomar sorvete na praça com 
alguns colegas. em determinado 
momento, convidou os amigos para 
se banhar no rio Saudades que fica 
a 800 metros do alojamento.

ele teria caído em um buraco e 
desaparecido nas águas. o afoga-
mento aconteceu por volta das 16h 
e o corpo foi encontrado pelos bom-
beiros próximo das 20h. o corpo 
foi sendo encaminhado ao insti-
tuto Médico Legal (iML) de Cha-
pecó. os pais do atleta residem 
em Capinzal.

Comoção
a notícia do afogamento cau-

sou enorme consternação entre 
os atletas e dirigentes que dis-
putam a competição. o atleta em 
2013, atuando por uma equipe 
do rio Grande do Sul, foi eleito 
o goleiro destaque da categoria 
Sub-15.

Deitos teria caído em um buraco e 
desaparecido nas águas 

Divulgação
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Esporte
E/01

o 1º Festival de Vôlei e Futevô-
lei de Maravilha teve início na tarde 
de ontem (28), na Praça Cidade das 
Crianças. na ocasião, houve o con-
gresso técnico e início do futevôlei. 
na tarde de hoje (29), acontecerá o 
congresso técnico do vôlei e o início 
da competição, também a partir das 
18h30.

as competições teriam início no 
sábado (25), porém, devido à insta-
bilidade do tempo, o evento foi trans-
ferido. de acordo com os organiza-
dores, a medida foi tomada para não 
frustrar as atividades. 

a programação para esta semana 
será a seguinte:

30/01: 19h – sequência dos jogos 
de futevôlei; 

31/01: 19h – sequência dos jogos 
de vôlei; 

01/02: 14h – sequência dos jogos 
de futevôlei e vôlei; 

02/02: 14h – sequência dos jogos 
de futevôlei e vôlei.

Conforme o professor adenir josé 
Bonamigo, a competição é uma rea-
lização da Prefeitura de Maravilha, 
acema/departamento de esportes e 
tem como patrocinadora a nova Safra 
Corretora de Seguros. “ressaltamos 
que é importante a presença de todas 
as duplas no congresso técnico de 
cada categoria”, frisa o professor.

Incentivo ao esporte

Jiu-Jitsu

Festival de Vôlei e Futevôlei 
de Maravilha teve início 

Atletas inauguram nova 
academia

na tarde do último sábado (25), 
os integrantes da equipe elite jiu-jitsu 
de todas as filiais estiveram reunidos 
em Maravilha, para a inauguração da 
nova academia, que está localizada, na 
rua abyr diehl, 481, próximo a Fruteira 
Herman e da Casa das Mangueiras, em 
Maravilha.

a equipe elite jiu-jitsu através dos 
seus professores ronilson Silva e adi-
nan de Campos, estão buscando junto 
as filiais, cada vez mais conhecimentos, 
técnicas e práticas aos seus alunos atra-
vés de treinos diferenciados, sendo rea-
lizados em cada uma das cidades onde 
possuem filiais, sendo elas: Chapecó, 

Maravilha, São Miguel do oeste, São 
Carlos, Planalto, iporá do oeste, itapi-
ranga, São josé do Cedro e Mondaí.

 a equipe elite jiu-jitsu estará par-
ticipando da Seletiva do Campeonato 
Mundial, que ocorre em Gramado, nos 
dias 14, 15 e 16 de fevereiro com diver-
sos atletas da região, sendo que dois 
deles são maravilhenses: diego Garcia 
(faixa azul) e Carla Patrícia Castanho 
(faixa branca). o campeonato Mundial 
ocorre em abril em abu dahbi.

Para os interessados, os treinos 
ocorrem neste endereço, nas segun-
das, quartas e sextas-feiras a partir das 
19h30.

Divulgação

Equipe Elite Jiu-Jitsu participará da Seletiva do Campeonato Mundial

os times sagraram-se vitoriosos nas segundas partidas 
das semifinais da Taça Sicoob Credial, que aconteceu no 
último domingo (26) 

4S amizade x Serca Madalozzo 
se enfrentam na final

TAÇA SICOOB CREDIAL

RENATA MATTIA 

nem o forte sol do último do-
mingo (26) pela manhã, fez com 
que a disposição e empenho das 
equipes fossem prejudicados. Qua-
tro times estiveram disputando a 
segunda partida das semifinais da 
Taça Sicoob Credial. os confrontos 
aconteceram simultaneamente, 
com início às 9h30, nos campos do 
4S e do estádio oswaldo Werner, 
popular campo do Madalozzo. 

o Ser 4S amizade venceu o Ser 
Vasco da Gama no campo da Linha 
51 pelo placar de 3X0. e o Serca Ma-
dalozzo venceu o eC 1º de Maio por 
1X0. de acordo com os organizado-
res, as equipes vencedoras estarão 
disputando a final no próximo final 
de semana. a primeira partida da fi-
nal é no Serca Madalozzo, às 09h30, 
no próximo domingo (02). “É im-
portante que os torcedores se fa-
çam presentes, para que os jogado-
res sintam-se dispostos e animados 
para realizarem um grande jogo. 
Convidamos a todos para que com-
pareçam até o campo, levem as suas 
famílias e venham junto prestigiar o 
esporte maravilhense”, finalizaram 
os organizadores. 

Fotos: Renata Mattia/ O Líder

SER 4S Amizade venceu por 3X0

Serca Madalozzo vai para a final após vencer a partida com um gol 

Incentivos esportivos 
Campeonato Municipal de Futebol Suíço 
é lançado 

a acema/departamento de espor-
tes de Maravilha lançou oficialmente 
na última sexta-feira (24) o Campeona-
to Municipal de Futebol Suíço: catego-
ria interfirmas/Taça Posto Kakareko e 
categoria Máster/jeancar Multimarcas. 

o evento aconteceu na sala de 

reuniões da Prefeitura de Maravilha. 
de acordo com o coordenador do 
Campeonato, odair Batistello, os as-
suntos pautados foram a oficialização 
dos eventos, períodos de competição, 
categorias, premiações, inscrições e 
documentação. “agradecemos a parti-

cipação de todos, pois só com a presen-
ça dos interessados é que pudemos dar 
um norte melhor para a nossa compe-
tição. Temos que sempre incentivar o 
esporte, vamos fazer Maravilha voltar a 
ser destaque no esporte, todos engaja-
dos, obteremos êxito”, disse odair. 
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Dupla
GrenalOneide Maravilha Celso Ledur
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100% no Gauchão
o inter segue 100% no Gauchão. jogando fora de casa, no Vermelhão da Serra, contra o 

Passo Fundo, a equipe sub-23, do técnico Clemer, venceu por 2 a 1 os donos da casa e agora 
soma nove pontos na competição.

a partida começou agitada no Vermelhão da Serra. o inter abriu o placar com 1 minuto 
de jogo. num contra-ataque rápido, alex, pela ponta-esquerda entrou na área em velocidade, 
levantou a cabeça e deu um passe para aylon, que fecha pelo outro lado. o camisa 9, com um 
leve toque, empurrou para o fundo das redes.

o Passo Fundo não se abateu e seguiu tentando jogadas em profundidade para o meia 
Lenilson e o atacante ramazotti. 
e de tanto insistir, chegou ao em-
pate. numa bola alçada pra área, 
pelo lado esquerdo, o atacante 
do Passo Fundo, subiu mais que 
a defesa colorada e cabeceou no 
canto de alisson: tudo igual no 
Vermelhão da Serra.

na segunda etapa, o inter che-
gou ao gol após grande jogada de 
aylon, pela direita. ele passou na 
medida para Murilo, na pequena 
área, que bateu duas vezes até 
vencer o goleiro Bruno Grassi.

Estreia sem vitória
a torcida jaraguaen-

se ficou mais que satis-
feita na noite do último 
sábado (25) com a vitó-
ria do juventus sobre a 
Chapecoense na estreia 
no Campeonato Catari-
nense no estádio joão 
Marcatto, em jaraguá do 
Sul. o primeiro tempo 
começou equilibrado 
entre os dois times. a 
Chapecoense estava 
bem armada e o juven-
tus mostrou boa mar-
cação. o juventus abriu 
vantagem e marcou o 
primeiro gol na partida contra a Chapecoen-
se em casa na noite deste sábado na estreia 
do Campeonato Catarinense.  

o gol marcado na etapa inicial do pri-
meiro jogo do juventus fortaleceu o time que 
entrou em campo no segundo tempo muito 
confiante. em apenas cinco minutos de par-

tida o jogador da Chapecoense andré Pauli-
no derrubou Paulinho do juve na grande área 
e o juiz marcou pênalti para a equipe da casa. 
o atacante jabá cobrou e fez o segundo do 
Moleque Travesso no meio do gol de nivaldo. 

em resumo, na estreia o Verdão falhou na 
defesa e perdeu de 2X0... Mas os próximos 
jogos vêm aí! 

 Germano Rorato/Agência RBS

Ferrari apresenta carro para a temporada 2014
a Ferrari apresentou no último sá-

bado (25) o carro que tentará recolocar 
a escuderia na direção das vitórias. di-
ferente das concorrentes que apresenta-
ram carros com bicos diferentes, o F14T 
terá uma parte dianteira mais elegante. 
Guiado por Fernando alonso e Kimi 
raikkonen, o 60º modelo da escuderia 
terá a missão de quebrar o jejum sem 
títulos que vem desde 2007, ano em que 
o próprio finlandês se sagrou campeão. 

 Divulgação/Site Oficial da Ferrari

GrÊMio 4 X 0 aiMorÉ
não via o Grêmio jogar tanto desde a partida contra o Fluminense, no Maracanã, pela Li-

bertadores de 2013. Tudo que o técnico enderson Moreira pediu, os jogadores cumpriram. o 
preenchimento dos espaços foi importante para a apresentação de luxo dos gremistas. ender-
son resumiu bem: “Uma vitória dessas passa mais confiança”. não importa se era o aimoré. 
Grêmio respeitou o adversário, e a melhor forma de respeitar um time assim é goleando.

aos 13 minutos do primeiro tempo, Barcos o eL PiraTa, driblou o zagueiro e chutou boni-
to, de esquerda para marcar um golaço. Segundo gol foi de Bressan, aproveitando o toque de 
cabeça de Barcos. no terceiro, Maxi rodriguez bateu falta e edinho chutou de esquerda para 
marcar o seu primeiro com a camisa tricolor. na segunda etapa o Grêmio manteve o controle 
do jogo, fechando o placar com Kleber Gladiador batendo o pênalti com categoria. Grêmio é 
líder do grupo B do Gauchão.

DESTAQUE
Maxi rodriguez fez uma partida excelente contra 

o aimoré. Merece ser titular do Grêmio neste ano. 
Maxi criou situações de gol, ajudou na marcação, tem 
um passe certeiro. joga fácil o uruguaio, foi o nome da 
partida. Quase marcou um golaço no segundo tempo, 
a bola caprichosamente beijou o travessão. em pen-
sar que o renato deixou o cara no banco de reservas, 
no primeiro jogo da semifinal da Copa do Brasil, con-
tra o atlético Paranaense. Maxi rodriguez estava, e 
está pronto para jogar como titular faz tempo!

GoLeiroS
Marcelo Grohe teve uma atuação es-

petacular, com defesas de todos os tipos. 
Com segurança, provou que merece ser 
titular nesta temporada. Hoje (29), às 22h, 
no Bento Freitas o time B do Grêmio, tam-
bém conhecido como Banguzinho, enfren-
tará o Brasil de Pelotas. e o goleiro será o 
FoHLMann, esse ao contrário de Marcelo 
Grohe, me passa a mesma segurança que o 
cinto de segurança do avião.

FUNDO DO BAÚ
em 29 de janeiro de 1958, Grêmio torna-

va-se Campeão Gaúcho de 1957. Com uma 
vitória por 2 a 0 sobre o Grêmio Bagé, na Pe-
dra Moura, o Grêmio alcançou o bicampeo-
nato gaúcho em 1957, embora a final tenha 
sido disputada em 1958. os gols do nono títu-
lo gaúcho tricolor foram anotados por ercílio 
e Toquinho.

CHAPe
a Chapecoense tem uma “touca” em Santa Catarina. Sempre quando enfrenta 

o juventus de jaraguá do Sul, o Verdão tem muitas dificuldades e geralmente perde 
para o Moleque Travesso. não foi diferente na abertura do Campeonato Catari-
nense 2014, derrota por 2 a 0. Calma torcedor! É apenas início de temporada, as 
pernas dos jogadores ainda sentem os efeitos dos treinos puxados na pré-tempo-
rada. nesta quarta-feira (29), às 20h30, na arena Condá, a Chapecoense recebe o 
Marcílio dias, que também perdeu na estreia. espero que a musculatura dos joga-
dores da Chape  esteja mais solta! 

TaÇa SaUdadeS
Garotada de Maravilha empolgada na 

disputa da Taça Saudades, competição muito 
acirrada, a gurizada não tira o pé. Maravilha 
é representada pelas categorias: Sub-11, Sub-
13, Sub-15 e Sub-17. a maior goleada da com-
petição ocorreu na estreia do Grêmio Sub-11, 
os gremistas derrotaram o Pumas por 10 a 0, 
uma chuva de gols em Saudades.

Fotos: Divulgação
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Sol e aumento de nuvens de 
manhã. Pancadas de chuva à 

tarde e à noite.

28/01 12h

Flashes
renata Mattia traz os flashes e ani-
versariantes da semana. Confira a 
coluna Vip  

V/01

REnATA TERESA MATTIA

A/05

LUCIAnE MOZER

Marcas similares
o uso de marcas similares em um 
mesmo segmento de mercado
 não induz, necessariamente, 
à confusão dos consumidores

Dentro e fora de casa
Posso ser um bom sujeito em 
casa, como marido, filho, o 
que for, e um mau-caráter 
no trabalho, como 
funcionário?

A/06

LUIZ CARLOS PRATES

4S Amizade x Serca Madalozzo 
se enfrentam na final

E/01

Fotos: Renata Mattia/ O Líder

os times sagraram-se vitoriosos nas segundas partidas das semifinais da taça Sicoob Credial, que 
aconteceram no último domingo (26). A primeira partida da final acontece no próximo domingo (02)


